

25 DE AGOSTO, 2017



## PRIMERAS PLANAS



Cimbra 'encuesta' a Morena



Destapan a Claudia Sheinbaum vía Twitter para CDMX



Sheinbaum, la virtual candidata de Morena en CDMX



Morena irá con Sheinbaum



Combate a colombianos, solo en CDMX y Edomex



Destapan a Sheinbaum para jefa de Gobierno



Sheinbaum va por Morena



Ve Meade cambio de tendencia petrolera



Inflación no cede; récord de 17 años



Monreal gana en sondeo de medios, UNAM... pero Morena pone a Sheinbaum



Gana Sheinbaum con una encuesta que nadie conoce



Osorio propone una democracia de resultados



¡Justicia!



Pide INE para 2018 ¡25 mil millones!



Los terrorías pertenecían a la rama más radical del yihadismo

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

# INFORMACIÓN

## EDUCACIÓN SUPERIOR

### Reclaman plazas estudiantes de educación física

Acapulco, Guerrero.- (...) Los afectados son alrededor de 100 estudiantes de escuelas como la Escuela Superior de Educación Física, la Justo Sierra y la **Universidad Pedagógica Nacional (UPN)**, quienes se estarán uniendo a la marcha. ([Bajo palabra.com.mx](http://Bajo palabra.com.mx))

Presenta UNAM denuncia por agresión de presuntos narcomenudistas a reportero (La Crónica, p. 9)

Comienza FIL del Politécnico, la más grande de la Ciudad de México (La Jornada, p. 41)

El Dato | Soluciones para el futuro (La Crónica, p. 21)

Denuncian a Graco Ramírez ante la PGR por retener fondos a la UAEM (La Jornada, p. 33)

Sindicato independiente emplaza a huelga a UAEM (El Universal, p. 26)

Presentan proyectos los candidatos a rectoría de la UV (El Sol de México, p. 2-República)

## SEP

Ya habrá tiempo para cuestiones electorales, afirma Aurelio Nuño (La Jornada, p. 10)

Confía en que Reforma Educativa prevalezca (Excelsior, p. 6)

Y Nuño culpó al PAN (El Sol de México, p. 3)

## SECTOR EDUCATIVO

Promover la salud y evitar embarazos, objetivo de plan piloto en escuelas (La Jornada, p. 39)

Talento triunfador (Excelsior, p. 1 y 15-Dinero)

Escuelas guerrerenses, entre la pobreza y el olvido (Récord, p. 55)

Caballero Pedraza plantea repensar la educación en México (El Día, p. 3)

Labora en sector informal 60.6% de los jóvenes | Educación (La Prensa, p. 4)

Destinan en Acapulco 234 mdp a rehabilitación de escuelas (El Universal, p. 26)

Entregan obras educativas con una inversión de 267 mdp (24 Horas, p. 8)

Dignifican centros escolares con rehabilitación (24 Horas, p. 8)

Sinaloa: sin clases, 51 niños desplazados por violencia (La Jornada, p. 34)

## SNTE /CNTE

Exige la CNTE plazas para los egresados de normales michoacanas (La Jornada, p. 35)

Arremete la CNTE contra Educación de Oaxaca (El Sol de México, p. 2-República)

Desplegado | SNTE-FIL (La Jornada, p. 13)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	NOTICIAS	<a href="http://WWW.BAJOPALABRA.COM.MX">WWW.BAJOPALABRA.COM.MX</a>

## RECLAMAN PLAZAS ESTUDIANTES DE EDUCACIÓN FÍSICA

**Acapulco, Guerrero.-** Estudiantes de Educación Física se unirán para exigir transparencia y legalidad a la Secretaría de Educación Guerrero (SEG), informó el representante de la región centro de la Coordinadora Estatal de Estudiantes y Docentes Idóneos de Guerrero, Sergio Carbajal.

En conferencia de prensa en la Escuela Superior de Educación Física, ubicada en calle Chiapas, de la colonia Progreso, Sergio Carbajal exigió que la SEG aplique la Reforma Educativa como debe ser.

“El miércoles estará llevándose una marcha que saldrá desde nuestra Escuela Superior de Educación Física a la costera Miguel Alemán, donde se incorporarán maestros, estudiantes y padres de familia”.

La manifestación es para exigir “transparencia y legalidad de la institución llamada Secretaría de Educación Guerrero, ya que nos están vendiendo una Reforma Educativa que no están aplicando como debe de ser”, dijo Sergio Carbajal.

Asimismo, mencionó que ellos desde agosto del año pasado aplicaron su examen del servicio profesional docente para obtener una plaza laboral, pero la SEG emitió los resultados hasta febrero de este año, lo que les parece injusto, cuando en otros estados a los tres días de que realizan los estudiantes sus exámenes en automático les dan sus plazas. Ellos tienen que esperar hasta finalizar el ciclo escolar para obtener una plaza en algún centro educativo.

Es por eso que han decidido agotar el diálogo con la SEG y emprender una marcha este miércoles a las 10 de la mañana.

Los afectados son alrededor de 100 estudiantes de escuelas como la Escuela Superior de Educación Física, la Justo Sierra, la Torres Bodet y la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), quienes se estarán uniendo en esta marcha.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	NACIONAL	9

"INDIVIDUOS AJENOS A LA UNIVERSIDAD"

## Presenta UNAM denuncia por agresión de presuntos narcomenudistas a reportero

[ NOTIMEX ]

■ La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), a través de la Oficina de la Abogada General, presentó una denuncia de hechos ante la Procuraduría General de la República, por la agresión de un grupo de presuntos narcomenudistas contra el periodista Humberto Padgett.

Asimismo, detalló que los abogados de la máxima casa de estudios del país tuvieron conocimiento de los hechos ocurridos en Ciudad Universitaria, a través

de un medio de comunicación.

Por ello, procedió a presentar la denuncia correspondiente, de acuerdo con lo reportado por el reportero agredido en las instalaciones de la UNAM.

En un comunicado, la máxima casa de estudios externó su desacuerdo con los hechos y comentó que la agresión fue cometida por individuos ajenos a la Universidad "transgresores de la ley, quienes ya han sido reportados en numerosas ocasiones ante la autoridad correspondiente".

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	SOCIEDAD Y JUSTICIA	41

## Comienza FIL del Politécnico, la más grande de la Ciudad de México

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

Con Japón como país invitado, hoy será inaugurada en Zacatenco la edición número 36 de la Feria Internacional del Libro 2017 del Instituto Politécnico Nacional (IPN), que será la más grande de la Ciudad de México y concluirá el 3 de septiembre.

La feria, que se celebrará en el Centro Cultural Jaime Torres Bodet, contará con más de 8 mil metros cuadrados de exposiciones. Participarán 56 instituciones educativas y universitarias, así como 636 editoriales editoriales mexicanas y extranjeras.

Asimismo, el Politécnico ha organizado más de 500 actividades culturales, científicas y artísticas, todas gratuitas y abiertas a la comunidad politécnica y al público en general para este festival librero. Los organizadores esperan tener unos 400 mil visitantes en la feria, que abrirá de las 10 de la mañana a las 8 de la noche.

Se contará con un área infantil, un planetario móvil y talleres en los que se enseñará origami y a preparar sushi, entre otras actividades, como la presentación de historietas japonesas.

El domingo 3 de septiembre, a las 2 de la tarde, está programada la presentación del escritor japonés Kyoichi Katayama, autor de *Un grito de amor desde el centro del mundo*.

El programa de actividades incluye obras de teatro, conferencias, exhibiciones de drones y robots diseñados por politécnicos y presentaciones de libros.

Aunque el objetivo principal de la feria es acercar a los más de 178 mil estudiantes politécnicos a la bibliografía científica y tecnológica, la oferta se ha ampliado a temas de ciencias sociales, humanidades y literatura.

El Centro Cultural Jaime Torres Bodet está ubicado en avenida Wilfrido Massieu sin número, Unidad Profesional Adolfo López Mateos, en Zacatenco, delegación Gustavo A. Madero.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	ACADEMIA	21

**EL DATO | SOLUCIONES PARA EL FUTURO**

*El IPN puso en marcha el Premio al Emprendimiento Politécnico; buscan reconocer el talento de estudiantes en la construcción de prototipos tecnológicos*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	ESTADOS	33

## Denuncian a Graco Ramírez ante la PGR por retener fondos a la UAEM

También interpuso la queja número CDHM/SE/V3061/203/2017 ante la Comisión de Derechos Humanos de Morelos (CDHM) contra el gobernador, el secretario de Hacienda y el tesorero por "haber violado los derechos humanos de los universitarios" al retener fondos a la institución educativa.

La CDHM solicitó al gobernador, al titular de Hacienda y al tesorero presentar a más tardar en tres días un informe sobre el destino de los recursos. Además solicitó a las autoridades señaladas aplicar medidas precautorias y/o cautelares "a fin de garantizar el derecho a la educación en todos los planteles pertenecientes a la UAEM a fin de evitar violaciones graves a derechos humanos en agravio de los alumnos, personal académico, administrativo y jubilados", añade la queja.

Este jueves, un día después de que se interpuso la queja, la CDHM informó que la consejería jurídica del gobierno del estado manifestó que aceptó las medidas que solicitó la CDHM y que está haciendo lo necesario para transferir los recursos a la UAEM, de modo que ésta garantice el pago al personal académico y administrativo.

La CDHM está a la espera de las pruebas de cumplimiento por parte del gobierno del estado.

### Promueven frente opositor para 2018

Rubicela Morelos Cruz Corresponsal  
Cuernavaca, Mor.

La capacidad de convocatoria del gobernador Graco Ramírez quedó ayer en evidencia cuando al foro *México: la transición es posible* —al que invitó a seis mandatarios y al jefe del Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera— sólo acudió el Ejecutivo de Michoacán, Silvano Aureoles. Participaron como invitados especiales la dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática, Alejandra Barrales, y Rafael Moreno Valle, ex gobernador de Puebla.

A la reunión, que se realizará jueves y viernes en el recién inaugurado auditorio Teopanzolco, en Cuernavaca, estaban invitados, además de Mancera y Aureoles, los gobernadores de Quintana Roo, Carlos Joaquín; de Nuevo León, Jaime Rodríguez; de Querétaro, Francisco Domínguez; de Durango, José Rosas Aispuro, y el de Nayarit, Antonio Echeverría.

Ayer hubo dos mesas de trabajo. Con más de una hora de retraso se inició la primera: Gobierno de coalición: ¿cambio de régimen en México?, con la participación de Barrales, Aureoles, el diputado federal perredista Guadalupe Acosta Naranjo, así como Moreno Valle y el periodista Leonardo Curzio.

Entre otros asistentes al foro, encabezado por Graco Ramírez, se encuentran su esposa, Elena Cepeda (quien acaba de adquirir una residencia en Chipitlán, valuada en ocho millones de pesos, a la que han llamado "la casa imperial" o "la casa blanca de Morelos"), su hijo y dirigente estatal del PRD, Rodrigo Gayosso Cepeda; el ex candidato perredista a la gubernatura del estado de México, Juan Zepeda; sus correligionarios Carlos Navarrete y Jesús Zambrano, así como integrantes del gabinete estatal, diputados locales y presidentes municipales morelenses emanados del sol azteca.

La segunda mesa, Pensar en México en 2018, tuvo como ponentes a Jesús Zambrano; la secretaria general del PRD, Beatriz Mojica; el presidente municipal de Durango, José

Ramón Enríquez; el presidente de Unidad Progresista, Mao Sanz, y Octavio Rodríguez Araujo, profesor e investigador emérito de la Universidad Nacional Autónoma de México.

### La sombra de López Obrador

En la mesa Gobierno de coalición: ¿cambio de régimen en México?, la mayoría de los ponentes se manifestó a favor de crear un frente amplio, que incluye una alianza entre PRD y PAN para la elección presidencial de 2018.

En las ponencias casi todos los ponentes se refirieron al dirigente del partido Morena, Andrés Manuel López Obrador, algunos para reconocer que va arriba en todas las encuestas sobre la elección de 2018, y otros para recordar que él no quiere aliarse con ellos y los acusa de ser parte de la "mafia del poder".

Este viernes se realizará la tercera mesa: México 2018: la transición posible; después se leerá la relatoría y se clausurará el foro.

Policías con mallas metálicas cerraron calles y avenidas aledañas al auditorio Teopanzolco, restringen la entrada y salida de los vecinos en vehículos.

El auditorio Teopanzolco fue inaugurado el pasado 12 de agosto. Según el Frente Amplio de Morelos, el costo de la obra está inflado, pues inicialmente costaría 100 millones de pesos, pero el día de la apertura el gobernador sostuvo que costó 210 millones.

### RUBICELA MORELOS CRUZ

Corresponsal

Cuernavaca, Mor.

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, denunció al gobernador Graco Ramírez ante la Procuraduría General de la República (PGR) por la retención "ilegal" de recursos a esa casa de estudios.

El gobierno estatal, según Vera Jiménez, adeuda a la institución 144 millones de pesos, 100 de los cuales provienen del gobierno central y el resto del estatal. El funcionario dijo tener conocimiento de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ya depositó a las autoridades locales los 100 millones, pero este monto no ha ingresado a las arcas de la UAEM desde julio pasado.

Por ello no se ha pagado este mes a los 6 mil trabajadores de la UAEM, quienes advirtieron que suspenderán actividades, lo que afectará a 40 mil alumnos.

El rector Vera Jiménez acudió ayer a la delegación de la PGR en Morelos para presentar denuncia formal de "hechos constitutivos de delitos en agravio de mi representada (la UAEM), en contra del gobernador del estado, Graco Ramírez; del secretario de Hacienda del gobierno del estado, Jorge Michel Luna; del tesorero general, Guillermo Sanders y de quien o quienes resulten responsables", se lee en la denuncia.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	ESTADOS	26

## MORELOS

# Sindicato independiente emplaza a huelga a UAEM

● **Trabajadores exigen que el gobierno del estado cumpla con contrato colectivo de trabajo y el pago de salarios**

**JUSTINO MIRANDA**

Corresponsal

**Cuernavaca.**— El Consejo General de Representantes del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Sitaueam) acordó emplazar a huelga este viernes en caso de que el gobierno del estado no radique el recurso, tal y como se comprometió con la Comisión de Derechos Humanos (CDH) Morelos.

En un comunicado, se difundieron seis acuerdos tomados por el consejo, donde se detallan las acciones que se tomarán en caso de incumplimiento del pago, el cual, según la CDH deberá radicarse en un plazo no mayor a 24 horas.

En el acuerdo sindical, que se votará en asamblea hoy por los académicos, podrán emplazar a huelga a la UAEM por el incumplimiento al contrato colectivo de trabajo, al

verificarse el no pago del salario.

Hicieron un llamado al rector Alejandro Vera para que en tanto se solventa el problema financiero, pause la construcción de obras, se abstenga de realizar activismo político y tome medidas de austeridad como limitar el personal de confianza y la revisión del salario de altos funcionarios.

Los sindicalizados además le pidieron que reclame vía amparo el no pago de las aportaciones por parte del Ejecutivo estatal, que retuvo dichas participaciones por un presunto desvío de recursos. Derivado de este punto, el sindicato hizo énfasis en la creación de una comisión de vigilancia sobre las cuentas de la universidad, que asegure el pago de la nómina, entre otros puntos. ●

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	REPÚBLICA	2

# Presentan proyectos los candidatos a rectoría de la UV

**POR KARLA CANCINO**

XALAPA, Ver. (OEM-Infomex).- Rosío Córdova Plaza, Sara Ladrón de Guevara y Jorge Manzo Denes dieron inicio a la presentación de sus planes de trabajo a la comunidad universitaria rumbo a la rectoría de la Universidad Veracruzana ante un auditorio en el que destaca la ausencia de estudiantes de la institución.

Los tres candidatos a dirigir la institución arribaron a la USBI Xalapa para dar a conocer sus proyectos de trabajo así como para responder a las dudas que la comunidad tiene respecto a sus trabajos.

El ejercicio coordinado por la Junta de gobierno de la UV será transmitido de manera simultánea a las cuatro regiones restantes de la UV y estará disponible a partir de las seis de la tarde para consultarse en el portal oficial del cuerpo colegiado.

Cabe destacar que entre el público no se encontraron estudiantes universitarios y destacó la presencia de la mayoría de los funcionarios de la actual administración así como los equipos de trabajo de los tres candidatos a la rectoría.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	POLÍTICA	10

## Ya habrá tiempo para cuestiones electorales, afirma Aurelio Nuño

■ VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL

Para los temas electorales, ya habrá tiempo, respondió el titular de la Secretaría de Educación Pública (SRE), Aurelio Nuño Mayer, al ser cuestionado acerca de sus aspiraciones a ser candidato presidencial postulado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI).

Manifestó que siempre entusiasma que haya un reconocimiento a su trabajo, al ser mencionado como uno de los posibles aspirantes a contender por la Presidencia de la República bajo las siglas del PRI; pero “yo estoy en lo mío, en lo que me apasiona, que es el tema educativo”, agregó.

Señaló que es un privilegio poder encabezar una de las transformaciones más grandes del país y cumplir el compromiso con el presidente Enrique Peña Nieto de llevar a buen puerto la reforma y el nuevo modelo educativo.

Nuño Mayer fue el último de los ocho funcionarios gubernamentales que participaron en la reunión plenaria de senadores y diputados del PVEM.

Antes, intervinieron Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación; José Eduardo Calzada, de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación; Rafael Pacchiano, del Medio Ambiente y Recursos Naturales; José Narro, titular de Salud; José Antonio Meade, de Hacienda y Crédito Público, y Enrique de la Madrid, de Turismo; además del director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Mikel Arriola.

Los legisladores del PVEM les pusieron un chaleco verde a todos los funcionarios invitados a su reunión plenaria y al final ofrecieron una conferencia de prensa, con excepción del titular de Gobernación.

Ante los senadores y diputados del PVEM, Aurelio Nuño señaló que el proceso de implementación de la reforma en materia educativa llegó a un punto de paz y estabilidad, después de un año de enfrentar resistencias e intereses poderosos.

Esa es la realidad, pero “esto no quiere decir que más adelante podamos tener todavía otros capítulos de esto, porque son intereses muy poderosos los que se van acabando con esta reforma”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	PRIMERA	6

## NUÑO ANTE EL PVEM

# Confía en que Reforma Educativa prevalezca

**POR LETICIA ROBLES  
DE LA ROSA**

*leticia.robles@gimm.com.mx*

Frente a las tendencias electorales que muestran el posible triunfo presidencial de un candidato de izquierda, el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, expresó su confianza en que la fuerza del voto mayoritario de los ciudadanos en 2018 no ponga en riesgo la Reforma Educativa y garantice su continuidad.

“Estoy convencido y estoy seguro que la inmensa mayoría de las mexicanas y los mexicanos quieren una

continuidad en el cambio educativo de nuestro país. Que están convencidos y que comparte que el gran cambio de México se va a dar a partir de la fuerza de la educación y eso es lo que nos da esta reforma y eso es lo que nos da este modelo.

“Y que esta continuidad va a seguir en los siguientes años. En ese sentido, la decisión que tendrán que tomar en 2018 será una decisión en favor de México; en favor de la educación; en favor del futuro de sus hijos y en favor de un México brillante; de un México triunfador; de un México

### CALIFICACIÓN

Es el éxito de la propia reforma la que permitirá su avance constante, con el impulso de los padres de familia y los maestros, dijo Aurelio Nuño.

que a través de la educación pueda ser una potencia en el siglo XXI”, destacó.

A pregunta expresa sobre las tendencias electorales que se muestran en favor del único candidato que se ha apuntado abiertamente a la carrera

presidencial, el secretario de Educación Pública aseguró que “la Reforma Educativa y el nuevo modelo educativo están más firmes que nunca”.

Momentos antes, durante su participación en la reunión plenaria de los senadores y diputados del Partido Verde, coordinados por Carlos Puente Salas y Jesús Sesma Suárez, Aurelio Nuño explicó las ventajas que ha traído la Reforma Educativa, incluso les explicó que a diferencia de lo que ocurría hasta hace unos meses, las protestas contra ella han reducido de manera considerable.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	MÉXICO	3

# Y Nuño culpó al PAN

**POR EMMANUEL GALLARDO**

Durante la Reunión Plenaria del Partido Verde Ecologista de México en el Senado, el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, mencionó que los últimos sexenios panistas entregaron un sistema educativo “opaco”, donde imperó la corrupción y se extendió la herencia, venta y compra de plazas para adquirir un lugar en el sistema educativo y que fue injusto para los docentes por depender de quien tuviera una “palanca” o de quien conociera a alguien en el Sindicato para poder encontrar trabajo.

“En el 2012, el sistema dejó de tener fuerza para educar en el siglo XXI además de tener una calidad muy deteriorada. Hubieron consecuencias pedagógicas muy serias”, declaró Nuño Mayer.

El funcionario puntualizó que fueron los gobiernos panistas los que “entregaron la rectoría del Estado en materia educativa”, entonces controlada por Fernando González, el yerno de la exlíderesa magisterial, Elba Esther Gordillo.

El secretario recalcó que en esa época dominó el clientelismo y que terminó con la reforma educativa, que ha avanzado pese a las “resistencias de aquellos que no querían perder los privilegios de controlar la vida del maestro”.

Nuño Mayer aseguró que el presidente Peña Nieto entregará un sistema educativo completamente diferente al que recibió al inicio de su gestión, y afirmó que podrán decir “con toda seguridad, que en estos seis años la educación tuvo uno de los cambios más importantes de las últimas décadas”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	SOCIEDAD Y JUSTICIA	39

## Promover la salud y evitar embarazos, objetivo de plan piloto en escuelas

ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ

En septiembre se iniciará el programa Salud en tu Escuela, en fase piloto, en 2 mil planteles de nivel básico de 13 estados de la República, con el objetivo de promover entre los niños y adolescentes hábitos saludables de alimentación, la prevención de enfermedades y de embarazos no deseados, informó el secretario de Salud, José Narro Robles.

Al participar en la cuarta edición de Diálogos por tu Salud, con estudiantes de diversas universidades públicas y privadas, el funcionario dijo que en la estrategia “se trabajará de la mano con profesionales de salud, educación y familias”, que junto con autoridades gubernamentales tienen la responsabilidad de participar en estas tareas.

La estrategia fue anunciada por los secretarios de Salud y de Educación Pública, Aurelio Nuño, el pasado mayo. Entonces detallaron algunas de las metas: prevenir enfermedades crónicas, fortalecer las acciones para disminuir el sobrepeso y obesidad, que afecta a 30 por ciento de niños y adolescentes en el país, así como contribuir a evitar los embarazos adolescentes.

De igual forma se transmitirán mensajes para prevenir la violencia y adicciones entre niños y adolescentes. Para ello, explicó Narro, se contará con la participación de estudiantes y pasantes de las carreras relacionadas con el área de la salud.

En tanto, las instituciones de salud recibirán a los alumnos en quienes se detecte alguna enfermedad o factores de riesgo que ameriten medidas específicas de atención y seguimiento.

Ayer, durante su encuentro con los estudiantes universitarios, el secretario de Salud comentó sobre la plataforma electrónica de Educación, Capacitación y Actualización a Distancia en Salud, mediante la cual el personal de salud se mantiene al tanto de las novedades sobre los padecimientos más frecuentes en el país.

Al señalar la responsabilidad que también tienen las familias respecto de la protección de la salud de la población infantil, dijo que con Salud en tu Escuela se llegará a 900 mil estudiantes en los 13 estados donde operará la fase piloto del programa.

Por otra parte, el funcionario comentó sobre los desafíos que deben atender las nuevas generaciones en materia de salud, como la planeación conjunta y racional de nueva de infraestructura.

Les tocará atender las necesidades de la población derechohabiente y no derechohabiente, a través del intercambio de servicios médicos, así como homogeneizar la atención médica y hacer un uso más eficiente y adecuado de los recursos, dijo Narro.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	DINERO	1 Y 15

## MEXICANOS GANAN EN SUDCOREA

## TALENTO TRIUNFADOR

Tres estudiantes del Conalep de Nuevo León, patrocinados por la asociación Supera y apoyados por el Tec y Microsoft, ganaron el tercer lugar en el concurso e-ICON World Contest, en Corea del Sur, en el que compitieron con la aplicación Safety City. >15



Foto: Quetzalli González/Archivo

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	DINERO	1 Y 15

# DEL CONALEP A TRIUNFAR EN COREA DEL SUR

POR AURA HERNÁNDEZ  
aura.hernandez@ginn.com.mx

Cumplieron su promesa, tres jóvenes originarios de Nuevo León obtuvieron el tercer lugar en el e-ICON World Contest, que se realizó hace unos días en Corea del Sur.

Fue una competencia reñida para el equipo integrado por Guadalupe Sarahí González, José Gudelio Escamilla y Brandon Iván Sánchez, ya que se enfrentaron a 114 estudiantes de 14 países, siendo los únicos representantes de América Latina.

Excelsior platicó con ellos antes del evento, y sabían qué tendrían que hacer frente a equipos que han estado en contacto con la tecnología más tiempo, y cuyos conocimientos podían ser superiores.

Esto, porque los tres estudiantes del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) San Bernabé, de Nuevo León, comenzaron a aprender programación hace dos años, cuando entraron al programa "Transformando vidas a través de la tecnología", organizado por la asociación civil Supera, que preside Yolanda Santos de Hoyos, con el apoyo de Microsoft.

El proyecto propuesto por los tres jóvenes fue incubado por el Tecnológico de Monterrey y ahí gustó tanto que fue inscrito en un concurso nacional organizado por la Secretaría de Educación Pública y ganó el primer lugar y el derecho a concursar en el e-ICON World Contest.

"Vamos con la mentalidad de que (...) podemos dar competencia a cualquier persona que nos pongan enfrente", fue el compromiso de Escamilla y lo cumplieron.

Ganaron el tercer lugar con el desarrollo de la aplicación

Ayudados por la asociación Supera, los jóvenes ganaron tercer lugar con una app



Foto: Especial

Guadalupe Sarahí González, José Gudelio Escamilla y Brandon Iván Sánchez recibieron cursos en el Tecnológico de Monterrey con el apoyo de la Asociación Supera, para concursar en el e-ICON World Contest.

## 14

PAÍSES

participaron en la justa tecnológica, que incluyó a 114 estudiantes

llamada *Safety City*, la cual cumplió con los criterios establecidos por los jueces, es decir, originalidad, creatividad, relevancia, contribución, valor agregado en un ambiente internacional y factibilidad de desarrollo.

Escamilla dijo que la app es para ayudar a las personas

### ¿QUE HACE?

1. Botón de emergencia: despliega los teléfonos como los de la policía o los bomberos.
2. Botón de pánico: para enviar una señal directamente a las autoridades y GPS con la ubicación.
3. Botón de auxilio: se puede elegir a tres contactos a los cuales se les enviará un mensaje de manera automática.

ante un accidente o tema de inseguridad como robo. De hecho, la idea surgió porque los jóvenes viven en una zona de Nuevo León de escasos recursos y donde han sido robados varias veces. El objetivo de Escamilla, Sánchez y González es lanzar la app, que ya está lista, para equipos Android e iOS ofreciendo el servicio primero en Monterrey, después en Nuevo León y luego en todo el país.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	1	55

## Escuelas guerrerenses, entre la pobreza y el olvido

### REDACCIÓN CONTRA

La única 'verdad histórica' en Guerrero y que no ha sido contada hasta ahora es la pobreza de las escuelas rurales en dicha entidad.

Muchos planteles han desaparecido (y otros luchan por sobrevivir) debido al abandono y malas condiciones en las que se encuentran, como el caso de la primaria 'Carmen Serdán' en Chilpancingo, donde sólo hay un maestro, un cuarto con

tablas y butacas viejas.

El único profesor de la institución, Vicente Díaz Campos, aseguró que 22 estudiantes de diferentes grados se reúnen en un salón en condiciones precarias. A pesar de que ésta cuenta con matrícula de la SEP, el órgano no se ha hecho responsable de los gastos.

Otro caso es el de los damnificados del huracán 'Ingrid' (2013) que se quedaron esperando la escuela prometi-

da para este ciclo escolar.

El compromiso con los habitantes de 'El Nuevo Mirador' fue la construcción de un colegio para 70 alumnos.

MIL  
100 casas, además de una escuela, se prometieron a damnificados; sólo se edificaron 700.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	1	3

## Caballero Pedraza plantea repensar la educación en México

Al inaugurar el foro “La realidad de la educación en México: Una propuesta alternativa”, el vicecoordinador de Morena, diputado Virgilio Caballero Pedraza pidió avanzar hacia un modelo educativo incluyente que refleje la diversidad cultural lingüística de nuestra nación, fomente la cultura de la democracia y los derechos humanos, y promueva la igualdad sustantiva entre hombres y mujeres.

Aseguró que es preciso repensar el rumbo de la educación en México, a partir de escuchar a los docentes y de atender las necesidades de las comunidades, “entendiendo que vivimos en un país pluricultural”.

Destacó que actualmente la educación se encuentra en una situación complicada, debido a una serie de rezagos acumulados, pero también “a la implementación de una reforma educativa que desde su origen estaba destinada al fracaso”.

El diputado Juan Romero Tenorio (Morena), promotor del evento, indicó

que con la reforma educativa hay un retroceso en los derechos sociales de los trabajadores de la educación. Además, el nuevo modelo educativo “está construido a partir de teorías que se alejan de la realidad que se vive en cada comunidad”.

Consideró que el modelo para la escolaridad obligatoria, propuesto por la SEP, es “a partir de un esquema de planificación burocrática que no atiende la situación concreta de los maestros ni de los alumnos como parte importante en el proceso educativo”.

Por ello, dijo, el foro permitirá reflexionar sobre cómo se aterriza la Reforma Educativa, tanto a nivel básico como medio superior, y qué papel juegan los actores principales como el magisterio, desde la parte individual.

El profesor Antonio Castro López, integrante de la Secretaría General Colegiada del Comité Ejecutivo Nacional Democrático del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (CEND-SNTE), destacó la importan-

cia de este evento al que asistieron profesores y especialistas para exponer los efectos laborales y administrativos del Sistema Educativo Nacional en la Educación Básica.

Indicó que la disminución del presupuesto educativo ha generado el colapso y abandono de las escuelas del Estado; en general existe un deterioro en las áreas de uso colectivo, talleres, laboratorios y espacios de prácticas.

Es urgente construir 50 mil aulas, 46 mil 700 escuelas nuevas, 33 mil secundarias, siete mil 200 espacios para bibliotecas escolares, seis mil 800 laboratorios en secundarias y equipar lo que actualmente estaba en abandono total, señaló.

Del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación de la UNAM, Ángel Díaz Barriga señaló que es urgente diferenciar las tareas sindicales para fortalecer y democratizar al sindicato, así como impulsar la creación de colegios profesionales de docentes, con la tarea de construir alternativas pedagógicas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	1	4

# Labora en sector informal 60.6% de los jóvenes

- México sigue siendo un país de chicos, pero educación y salud reproductiva todavía son los retos: INEGI

Genoveva Ortiz

En México, la población continúa siendo predominantemente joven; sin embargo, aspectos demográficos como la disminución de la mortalidad, el descenso de la fecundidad y la migración han propiciado un incremento paulatino en la edad mediana de la población, que ha pasado de los 22 a los 27 años.

De acuerdo con la Encuesta Intercensal 2015, en el país habitan 30.6 millones de jóvenes de 15 a 29 años que representan el 25.7% de la población total, informó el INEGI en ocasión al Día Internacional de la Juventud, que se conmemoró en el mes de agosto.

En cuanto a la estructura por edad y sexo de la población joven, 50.9% son mujeres y 49.1% son hombres; 35.1% son adolescentes de 15 a 19 años, 34.8% jóvenes de 20 a 24 años y 30.1% tienen de 25 a 29 años de edad.

Por sexo, se observa una distribución equitativa entre la proporción de hombres y mujeres en los diferentes grupos de edad de la población joven, siendo en el grupo de 25 a 29 años en el que hay una mayor diferencia, 52.2% son mujeres y 47.8% hombres.

Datos de la Encuesta muestran

que, para la población de 15 a 29 años de edad, la relación entre hombres y mujeres fue de 95.6 hombres por cada 100 mujeres.

La población de adolescentes de 15 a 19 años en el país se compone por un número mayor de

hombres respecto al de mujeres: por cada 100 mujeres hay 101 hombres.

Para el grupo de 20 a 24 años, se muestra un descenso en el monto de hombres con respecto a las mujeres, mismo comportamiento que se presenta para el grupo de jóvenes de 25 a 29 años: se tienen 96.4 hombres por cada 100 mujeres y 91.6 hombres por cada 100 mujeres, respectivamente.

## OCUPACIÓN

En nuestro país, durante el primer trimestre de 2017, la población económicamente activa (PEA) de 15 a 29 años ascendió a 16 millones de jóvenes, de los cuales 15 millones se encuentran ocupados. Sin embargo, 60.6% de ellos se encuentran en el sector informal.

La tasa de desocupación para adolescentes y jóvenes de 15 a 29 años es de seis por cada 100 personas económicamente activas. Los adolescentes de 15 a 19 años muestran un nivel de desocupación de 6.9% y los jóvenes de 20 a 24 años de edad de 6.5%, mientras que para el grupo de 25 a 29 años es menor la tasa de desocupación (5.1%).

El 19.8% de los jóvenes desocupados se identifica con la falta de experiencia laboral, mientras que, del total de adolescentes y jóvenes no económicamente activos, poco más de 16.2% declararon disponibilidad para trabajar, pero dejaron de buscar trabajo o no lo buscan porque piensan que no tienen oportunidad para ello.

## EDUCACIÓN



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	1	4

Se considera que una persona es analfabeta funcional cuando tiene 15 o más años y cuenta con tres o menos años de educación básica. Entre la población joven, 1.2% no cuenta con escolaridad y 1.6% cuenta con tres o menos años de escolaridad. Esto significa que 2.8% de los jóvenes de 15 a 29 años es analfabeta funcional.

Por otro lado, información de la Encuesta Intercensal 2015, indica que el monto de población de 15 a 29 años que asiste a la escuela es de 10.1 millones de personas, que representan 32.9% del total de población joven.

De los jóvenes de 15 a 29 años de edad, 2.9 tiene inconcluso sus estudios de primaria. Por grupos de edad, destaca que 3.9% de los jóvenes de 25 a 29 años no han concluido la primaria.

De las mujeres jóvenes 33.4% cuenta con al menos un año en educación media superior, que es un punto porcentual más que el de hombres jóvenes (32.4%).

Esta diferencia se observa también en la educación superior pues, de las mujeres de 15 a 29 años, 20.1% cuenta con estudios profesionales, en tanto que el porcentaje de hombres con estudios de este nivel es de 18.6%.

Por grupos de edad, la proporción de mujeres de 20 a 24 años que cuentan con estudios superiores (28.3%) es mayor a la proporción de hombres (26.6%). Lo mismo ocurre en el grupo de población de 25 a 29 años, donde la proporción de mujeres con estudios de nivel superior es de 28.1%, en tanto que 27.4% de los hombres en ese grupo

de edad tiene al menos un año de educación profesional.

Por otro lado, uno de cada cuatro jóvenes de 20 a 24 años (27.5%) cuenta con algún grado aprobado en el nivel superior y, de ellos, 65.8% asiste a la escuela. Aunque una proporción similar de jóvenes de 25 a 29 años declaró tener ese mismo nivel de estudios (27.8%), sólo 18.5% continúa asistiendo a la escuela. En general no asistir a la escuela se vuelve un rasgo muy particular de los jóvenes conforme avanza su edad: 74.2% y 92.5% de los jóvenes de 20 a 24 y 25 a 29 años cumplen con esta condición.

### DISCAPACIDAD

En México, según la Encuesta Nacional de la Dinámica Demográfica (ENADID) 2014, 2.2% del total de la población de 15 a 29 años presenta alguna discapacidad: 53.5% son hombres y 46.5% son mujeres. Por otra parte, 6.6% de los jóvenes declara alguna limitación: 51.9% son varones y 48.1% mujeres.

En los jóvenes con discapacidad o limitación, las principales causas son el nacimiento (porque nació así) y alguna enfermedad. Cabe destacar que, en ambos, el tercer lugar lo ocupan los accidentes, que provocan 10 de cada 100 discapacidades y 12 de cada 100 limitaciones en los jóvenes.

### SALUD REPRODUCTIVA

Conforme a la ENADID 2009 y 2014, el promedio de los nacimientos para las mujeres en edad fértil acontecidos



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	1	4

en el trienio previo de cada encuesta es de aproximadamente 2 millones. Al hacer la distribución de los nacimientos del trienio 2011-2013, según la edad de la madre al nacimiento de sus hijos, se observa que 72.8% de estos ocurren cuando la madre tiene entre 15 y 29 años de edad.

Se tiene un porcentaje muy similar en la ENADID 2009, cuando en el trienio 2006-2008, 71.9% de los nacimientos se concentraron en este grupo de edad; el incremento entre una y otra encuesta se debió a que la proporción de los nacimientos en las adolescentes aumentó de 18 a 19.2%.

El 62.3% de las mujeres jóvenes de 15 a 29 años han iniciado su vida sexual. De ellas 49.9% no utilizó un método anticonceptivo durante su primera relación sexual.

Por grupos de edad, se observa que una de cada tres (29.2%) adolescentes de 15 a 19 años ya inició su vida sexual y 44.9% de este grupo declaró no haber usado algún método anticonceptivo durante su primera relación sexual.

Por otra parte, 72.4% de las jóvenes de 20 a 24 años y 90.1% de las de 25 a 29 años son iniciadas sexualmente y el porcentaje de quienes no usaron algún método en su primera relación aumenta con relación a las adolescentes a 45.8% y 54.4%, respectivamente.

Los porcentajes de jóvenes que usaron algún método de control natal en su primera relación sexual, contrasta con el conocimiento casi universal de métodos anticonceptivos entre mujeres de este grupo de edad: 98.6% de las jóvenes de 15 a 29 años conoce o ha oído hablar de al menos un método anticonceptivo y 94.4% conoce funcionalmente al menos uno.

La razón principal declarada

por las jóvenes que no usaron métodos anticonceptivos en su primera relación sexual fue porque no planeaban tener relaciones sexuales (30.6%); otras razones fueron: que deseaban embarazarse (22.0%); no conocían métodos anticonceptivos o no sabían cómo usarlos (20.3%); no creyeron que podían embarazarse (15.9%), y 11.2% mencionaron diferentes razones.

### MORTALIDAD

De acuerdo con las estadísticas de defunciones, en 2015 fallecieron 34 mil 060 adolescentes y jóvenes de 15 a 29 años, lo que en términos porcentuales representa 5.2% de las defunciones totales. La sobremortalidad masculina es una característica de las defunciones en este segmento de la población. A nivel nacional fallecen 292 hombres por cada 100 mujeres de 15 a 29 años.

Las desigualdades observadas en los niveles de la mortalidad entre hombres y mujeres reflejan diferencias en los riesgos a los cuales se exponen. Las cuatro principales causas de muerte en los varones son provocadas por agresiones (25.4%), accidentes de transporte (17.8%), causas externas (10.5%) y por lesiones autoinfligidas intencionalmente (8%), todas ellas catalogadas como violentas y en conjunto representan 61.7% de las defunciones totales de este grupo de población.

En la población femenina se mantiene una estructura similar a la de los varones, fallecen principalmente por accidentes de transporte (10.7%), por agresiones (10.3%) y lesiones autoinfligidas intencionalmente (7.4%), aunque con respecto a los hombres, su nivel es menor ya que en conjunto representan 28.5% de sus defunciones totales. Tanto en hombres como en mujeres, estas causas de muerte se presentan en los distintos grupos de edad, aunque la causa de defunción en mujeres adolescentes de 15 a 19 años tiene prácticamente el mismo nivel para accidentes de transporte (11.8%) y lesiones autoinfligidas intencionalmente (11.7 por ciento).



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	ESTADOS	26

## GUERRERO

# Destinan en Acapulco 234 mdp a rehabilitación de escuelas

● Mi gobierno le apuesta a la educación para acceder a mejores niveles de desarrollo: Astudillo

**Acapulco.**— Más de 234 millones de pesos se invertirán en lo que resta del año en la rehabilitación de 72 escuelas en este municipio, informó el gobernador Héctor Astudillo Flores, quien convocó a los alumnos a dedicarse a estudiar, porque “mi administración le apuesta a la educación para que Guerrero acceda a mejores estadios de desarrollo”, sentenció.

“Hoy inauguramos la rehabilitación de escuelas. Varios millones de pesos se han destinado a estas obras porque el presidente Enrique Peña Nieto tiene especial interés en impulsar la educación. Nosotros hemos tomado con emoción esta labor porque una escuela digna, en cualquier pueblo, colonia o ciudad, motiva a los alumnos a estudiar”.

En la escuela primaria *General Ignacio Zaragoza*, ante estudiantes, padres de familia, maestros y personal administrativo, el mandatario guerrerense comentó que la rehabilitación de las aulas en los distintos planteles escolares se contempla en el programa Escuelas al CIEN.

Además, entregó becas escolares a dos mil 400 estudiantes, así como 118 mil uniformes escolares, 27 mil mochilas y 15 mil paquetes de útiles escolares. En la infraestructura concluida se invirtieron más de 74 millones 806 mil pesos.

En las 22 obras en proceso se invierten más de 92 millones y en 25 escuelas por atender se canalizarán recursos económicos por más de 67 millones de pesos, comentó priista.

El plantel *Ignacio Zaragoza* cuenta con un nuevo edificio que alberga

seis aulas, obras anexas, computadoras, mobiliario, en beneficio de 276 alumnos. Los seis millones de pesos invertidos proceden del programa del Fondo de Aportaciones Múltiples para la Infraestructura Educativa Básica.

En su momento, la titular de la Secretaría de Desarrollo Social de la entidad, Alicia Zamora Villalva, detalló

que con el programa de becas se realiza una inversión en Acapulco de 8.6 millones de pesos, con lo que se beneficia a más de dos mil 439 alumnos de primaria y secundaria.

Una de las beneficiadas, en esta primera etapa de entrega de 476 becas, fue Mayra Sofía Franco Gómez, quien manifestó que “la educación es una buena apuesta para un futuro inmediato. Con este aporte del gobernador Héctor Astudillo Flores a nuestra institución, no sólo beneficia a la comunidad estudiantil sino a mi pueblo, a la ciudad, el estado y a mi país. Siempre será más económico educar a los jóvenes que dejar de hacerlo”. ● Redacción

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	BREVES	8

## GUERRERO

### Entregan obras educativas con una inversión de 267mdp



Apostar por la educación es lo mejor que podemos hacer en Guerrero, expresó el gobernador Héctor Astudillo Flores, al entregar la primaria "General Ignacio Zaragoza" en el poblado El Cayaco, y que beneficiará a 276 alumnos. Detalló que en la obra se invirtieron casi seis millones, como parte del programa del Fondo de Aportaciones Múltiples para la Infraestructura Educativa Básica. También entregó becas escolares en beneficio de 2 mil 400 estudiantes, además 118 mil uniformes escolares, así como 25 obras de infraestructura educativa concluidas con una inversión total de más de 74 millones 806 mil pesos. /CORRESPONSALÍA

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	BREVES	8

## MICHOACÁN

# Dignifican centros escolares con rehabilitación

La directora general del Instituto de la Infraestructura Física Educativa del Estado de Michoacán, María Guadalupe Díaz Chagolla, dio el banderazo de arranque para la dignificación de la Escuela Primaria Urbana Federal "Gabriel Zamora", en la localidad de Lombardía. Detalló que en una primera etapa se realizará la rehabilitación general del plantel, que consta de 16 aulas, dos direcciones y bodega, con una inversión superior a los 5 millones de pesos. Refrendó el compromiso del gobernador Silvano Aureoles para generar mejores oportunidades para los niños y jóvenes. **/CORRESPONSALÍA**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	ESTADOS	34

## Sinaloa: sin clases, 51 niños desplazados por violencia

**IRENE SÁNCHEZ**

Corresponsal

Mazatlán, Sin.

Cincuenta y un niños de familias que huyeron de la violencia de la sierra de Concordia no fueron inscritos en escuelas públicas porque sus padres carecen de documentos oficiales o no pagaron las cuotas que les cobraron, informó Óscar Loza Ochoa, representante de la Comisión de la Defensa de los Derechos Humanos (Cddhs).

El activista detalló que madres desplazadas que residen temporalmente en Mazatlán se quejaron de que no pudieron inscribir a sus hijos en primarias y secundarias porque los documentos que tenían en sus casas fueron destruidos por invasores.

Expuso que en planteles de preescolar les pidieron hasta 900 pesos de inscripción, cantidad que no pueden pagar porque no tienen empleo.

### Piden garantizar educación y recuperar documentos

Loza Ochoa precisó que se solicitaron medidas cautelares al Congreso local y a los gobiernos de Sinaloa, Mazatlán y Concordia para que estos niños sean recibidos en los colegios y se les ayude a recuperar sus documentos, pues se vieron obligados a huir de sus hogares.

El pasado 4 de mayo tres profesores fueron asesinados cuando regresaban de impartir clases en la zona serrana de Concordia. Cuatro días después, maestros rurales de ese municipio, Rosario y Escuinapa marcharon para exigir al gobernador priísta Quirino Ordaz Coppel aclarar estos homicidios y garantizar la seguridad de los docentes y los planteles.

El fin de semana pasado, el presidente de la Cddhs, Leonel Aguirre Meza, precisó que por amenazas y temor a enfrentamientos entre bandas del crimen organizado, el éxodo de familias se inició el 17 de julio y actualmente hay mil 200 personas sin hogar ni empleo, algunas con problemas de salud y otras con dificultades para inscribir a sus hijos en alguna escuela.

En junio pasado, 19 telesecundarias y planteles de nivel básico suspendieron actividades por enfrentamientos entre grupos de pistoleros del crimen organizado en las comunidades Habal de Copala, El Cuantantal, Pánuco, La Petaca, Potrerillos, Santa Catarina, Santa Lucía, Los Cerritos, Chirimoyos, La Guásima, Los Naranjos, Palmillas, Cuauhtémoc, La Guayabera y Chupaderos. Ahora todos estos son pueblos fantasmas.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	ESTADOS	35

- Hay déficit de maestros en el estado, señala

## Exige la CNTE plazas para los egresados de normales michoacanas

**ERNESTO MARTÍNEZ Y HÉCTOR  
BRISEÑO**

Corresponsales

Unos 5 mil maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) marcharon de las oficinas del gobierno estatal al centro histórico de Morelia, Michoacán, para exigir la derogación de la reforma educativa, pagos de compensaciones y plazas automáticas para los egresados de las ocho escuelas normales de la entidad.

Los maestros disidentes se dirigieron al palacio de gobierno por la calzada Juárez. Para los próximos días anunciaron *toma* de casetas de peaje, oficinas de la Secretaría de Educación y tesorerías municipales.

En el mitin frente al palacio de gobierno, el dirigente estatal de la CNTE, Víctor Manuel Zavala, manifestó que demandan una reunión con el gobernador Silvano Aureoles para evaluar los avances de los acuerdos y para exponerle que hay regiones sin clases por falta de docentes.

Por ello, demandan al gobierno estatal la contratación de los egresados normalistas de las generaciones 2015, 2016 y 2017. Por otra parte, "hay rezagos en el pago a trabajadores eventuales y queremos conocer el avance de esos pendientes".

En conferencia de prensa, miembros de la Coordinadora Estatal de Estudiantes y Docentes Idóneos de Guerrero (Ceedig), exigieron al gobierno federal hacer una auditoría a la Secretaría de Educación de Guerrero, porque, acusaron, existe "discrecionalidad y complicidad" entre autoridades educativas y sindicales en la asignación de vacantes a docentes de nuevo ingreso.

El representante de la zona centro del Ceedig, Sergio Carbajal Castro, afirmó que cerca de 600 egresados con altas calificaciones han enfrentado irregularidades en la asignación de puestos de trabajo, a pesar de que han cumplido las disposiciones de la nueva ley educativa.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	REPÚBLICA	2

## Arremete la CNTE contra Educación de Oaxaca

POR VÍCTOR CASTILLO

OAXACA, Oax. (OEM-Informex).- Graves acusaciones realizaron los representantes del nivel de Educación Inicial de la Sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) al señalar que el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) se niega a contratar una plantilla de 75 profesores que hacen falta para cubrir diversas plazas vacantes.

Ante diferentes medios de comunicación y en la sala de juntas de la Sección 22, los mentores, encabezados por la profesora Elisa Rodríguez Torres, acusó que desde el año 2015 no se ha contratado personal para los Cendis a pesar del incremento de los niños en nivel preescolar.

La mentora explicó que ante la exigencia para cubrir estos espacios dejados por maestros que han decidido jubilarse, no se han acordado mesas resolutorias para resolver esta demanda.

Al mismo tiempo, acusó que en la caseta de cobro de Huitzo se presentó un grupo de porros quienes tomaron el control de la misma retirando a las profesoras que

*El IEEPO se  
niega a contratar  
docentes faltantes  
acusan maestros  
disidentes*

ahí protestaban. "La situación que atravesamos se ha dado a conocer al IEEPO, hemos hecho peticiones con estudios que avalan las demandas, por eso advertimos que no vamos a permitir que este nivel desaparezca".

"Los idóneos que está contratando el gobierno tienen lugar preferente en la ciudad, las claves de los jubilados están siendo ocupadas para ellos", acusó.

El representante de Enlace de la Comisión Política de Educación Inicial, Natanael Lorenzo, señaló que la situación de este nivel es crítica, ya que en nueve centros hay condiciones lamentables.

"Alejandro Murat se comprometió con este nivel para remover a Gabriela Santoscoy pero ella sigue operando al interior del IEEPO, ella ha volteado a los compañeros de estos niveles por eso exigimos su salida inmediata", concluyó.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	POLÍTICA	13



## **OPINIÓN**

### **EDUCACIÓN SUPERIOR**

Columna @TXTUALes | Enseñanza acorde a la realidad (La Prensa, p 7)

Columna Razones y pasiones | “¿Sabías que te puedo dar un pinche balazo por eso?” (El Universal, p. 7)

### **SEP**

Columna La Crème de la Crème | Ventajas de la Reforma Educativa (ajá) (El Sol de México, p. 2)

Columna Trascendió (Milenio, p. 2)

Columna Frentes Políticos | Bola de cristal (Excélsior, p. 11)

Columna De Naturaleza Política | Cienciología retoma exigencia... | Asteriscos (Excélsior, p. 28)

Columna Fusilerías | “¡Fuera máscaras!” en el PRI (Milenio, p. 2)

Columna Sólo para Iniciados | Gamboa, el destapador (Impacto Diario, p. 3)

Columna Sin Protocolo | Los gallos que ve Gamboa (La Prensa, p. 6)

Columna Arsenal | Se los dije.. (Excélsior, p. 4)

Columna Los Malosos | Salieron respondones los Gansos a José A. Meade... pero enterró a Carlos Puente (Impacto Diario, p. 3)

Columna En la Web | Instagramers. Aurelio Nuño (24-Horas, p. 2)

Columna Desde el congreso de la Unión (Impacto Diario, p. 10)

Columna Sacapuntas | Continúa la pasarela (El Heraldo de México, p. 2)

Columna #Confidencial (Publimetro, p. 2)

Columna Códice | Gamboa puso mesa para cuatro (La Crónica de Hoy, p. DOS)

Columna Placeres y Negocios | Salinas organiza reunión ‘secreta’ en la biblioteca Juan Collado (Reforma, p. 88-Club)

Columna El Gurú de la barranca (Basta, p. 4)

Columna México SA | INE, con cuchara grande (La Jornada, p. 30)

### **SECTOR EDUCATIVO**

Artículo Con la Reforma Educativa o contra México | Ulises Lara (La Crónica de Hoy, p. 10)

Columna Yo lector | Aclaración (Excélsior, p. 8)

Columna Punto y aparte | Kiyosaki en México y foro de educación financiera (La Razón, p. 18)

### **SNTE/CNTE**

Columna El Correo Ilustrado | Encuentro nacional educativo (La Jornada, p. 2)

Columna Desde San Lázaro | Magisterio comprometido con México (El Financiero, p. 39)



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	INFORMACIÓN GENERAL	7



## Enseñanza acorde a la realidad

Adalberto Villasana

El 65% de los empleos que tendrán los jóvenes que hoy comienzan la educación media y superior aún no existen, por lo que el sistema educativo debe dotarlos de las herramientas básicas necesarias que les permitan apropiarse rápidamente del conocimiento que se genera día con día.

Un análisis de *ComparaCarreras.org.*, establece que las universidades y sus planes de estudio no han sido capaces de adaptarse al dinamismo vertiginoso de los mercados laborales. Además de que los jóvenes mantienen las tendencias de buscar integrarse a las carreras tradicionales.

Con base en datos de la ANUIES se establece que actualmente en México hay 4.11 millones de estudiantes universitarios y las herramientas que reciben estos jóvenes van a determinar la capacidad de México para innovar, producir y detonar prosperidad.

Hay que recordar que este punto ya lo hemos tratado en este espacio: hay que hacer de los jóvenes la palanca de desarrollo de la nación.

Pero el tema ya es realidad en la actualidad, expertos en contratación de personal aseguran que falta talento en puestos de community manager, personas que hablen inglés; en oficios manuales calificados, ingenieros en el área aeroespacial; técnicos y operadores de productos de maquinaria, ingenieros, gerentes de ventas, representantes de ventas, personal de apoyo en oficinas,

oficios manuales calificados, directivos, personal de contabilidad y finanzas, personal de sistemas y choferes.

La falta de transparencia en los datos de empleabilidad de las carreras sirve a los intereses de las universidades y sus burocracias, pero traiciona los sueños de la juventud mexicana, asegura el análisis de referencia, pero también hay que resaltar que los jóvenes eligen carrera por tradición, lo hacen porque eso estudió su papá su tío, padrino, etcétera.

Pero de los 10 puestos más difíciles de cubrir en México, 7 se ofertan en la educación técnica, una oportunidad para enfrentar la demanda de capital humano especializado. Las carreras técnicas mejor pagadas, como construcción e ingeniería civil y servicios de transporte, ganan en promedio más que las universitarias peor pagadas, como deportes o filosofía y ética.

Como decían las abuelas, la educación es lo único que les dejamos a los hijos, pero ahora hay que hacer una elección acorde a los tiempos actuales y buscar las instituciones de educación superior que tienen una visión a futuro.

Textualmente hay que decirlo: estudiar una licenciatura aumenta considerablemente el salario de una persona, la educación se mantiene como un factor de capilaridad social, pero hay que hacer la elección correcta e ir a la institución adecuada.

Twitter @TXTUALes



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	NACIÓN	7

## RAZONES Y PASIONES

### Elisa Alanís “¿Sabías que te puedo dar un pinche balazo por eso?”

**L**os narcomenudistas descubrieron a Humberto Padgett. Los estaba grabando. Documentaba lo que sucede en la Universidad Nacional Autónoma de México. Venden a plena luz del día todo tipo de drogas: marihuana, crack, LCD, cocaína, heroína, ácidos.

Unos ocho hombres, de 30 que se encontraban en el frontón de la Facultad de Ingeniería, lo rodearon. Tres sacaron pistola. Lo encañonaron. Le dieron un cachazo.

Los agresores amenazaron: “¿Mira hijo de tu puta madre, trae la cámara. Te vamos a violar. ¿Sabías que te puedo dar un pinche balazo por eso? Cualquiera pedo vamos a ir a tu cantón, eh, carnal, para que se te quite lo vergas. Tu familia la pusiste en riesgo, por pendejo”.

Humberto chifló. Salvó la vida.

En los noticiarios de Ciro Gómez Leyva, Padgett presentó información, videos, audio, mostró las drogas y brindó su testimonio.

Otros periodistas han recibido amenazas por reportear y exponer lo que sucede en CU.

A David Fuentes de EL UNIVERSAL, por ejemplo, le llamaron vía telefónica. Según la PGR, el mensaje vino del *Cártel de Tláhuac*. Héctor de Mauleón contó la historia y reveló que miembros de Auxilio UNAM fungen como *halcones*. Y recordó las palabras de Alberto Pulido, secretario de prensa del STUNAM, quien rechazó categóricamente que en la máxima casa de estudios se venda droga. Y, con histriónica indignación, comentó que no aceptan injurias.

Este viernes se reúnen los consejeros universitarios para preparar el encuentro con el rector Enrique Graue. Tendrán que colocar en la agenda el tema de seguridad.

¿Qué espera el doctor Graue? ¿Pasarle el pro-

blema a su sucesor o sucesora como lo hizo José Narro?

¿Qué hará el gobierno de la Ciudad de México ante la ocupación delictiva, bajo la sombra de la autonomía?

¿Qué hará el gobierno federal ante el asentamiento criminal de regiones enteras?

Humberto Padgett dijo frente a las cámaras de *Telefórmula*: “Yo le quiero preguntar al jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, si puedo seguir haciendo mi trabajo. Si puedo llegar a mi casa con calma. Si mi familia estará bien. O si como muchos han decidido hacer, agachar la cabeza y dejar que los cobardes ganen”.

Y ante la pregunta de un tuitero:

—“¿Y vale la pena arriesgar la vida por un reportaje así?”

Respondió:

—“Es por comodidad, por vivir con la tranquilidad de no cerrar los ojos, los oídos, ni la boca ante la brutalidad, la estupidez y la cobardía”.

Hoy que el periodismo se encuentra acechado por gobiernos corruptos y crimen organizado, donde no se sabe quién es quién y los límites se difuminan, hay compañeros que, en medio de la adversidad, marcan el camino que brinda esperanza.

**RAZONES Y PASIONES.** Con los números que trae Morena en la Ciudad de México, López Obrador no se arriesgó a perfilar a Ricardo Monreal (cuestionado, con negativos). Qué necesidad. Tiene margen de maniobra. La ganadora de la “encuesta-dedazo” fue Claudia Sheinbaum. La Ciudad de México podría tener jefa de Gobierno. ●

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	1	2

## LA CRÈME DE LA CRÈME

### ¡Háganos el 'fabróncavor'!

#### EVA MAKÍVAR

Su cinismo para no renunciar a la SCT por los fallos, omisiones y negligencias en el Paso Expres, en Cuernavaca, es de, ¡no ma no, no!

"No voy a dejar el barco a media agua"..., dijo en su comparecencia ante legisladores.

¡Argghhh!, se estremecen. Podemos otorgarte el beneficio de la duda de que no seas culpable, Gerardo Ruiz Esparza, alias "el Mal Rato" ¡pero sí eres responsable moral, física y éticamente, no manches!

#### OTRO IRRESPONSABLE INSOLENT

El presidente de EU, Donald Trump, ignoró todas las recomendaciones y por unos segundos, observó sin protección el eclipse total de Sol del 21 de agosto.

Salió al balcón del segundo piso de la Casa Blanca junto con su esposa Melania e hijos para observar el fenómeno astronómico.

Al salir al pórtico, Trump entrecerró los ojos y miró al cielo. "¡No mire!", gritó uno de sus principales colaboradores.

Entonces Donald se puso las gafas protectoras, alzó los pulgares en señal aprobatoria y continuó apreciando el eclipse solar.

Esto lo pinta de cuerpo entero: ¡si ni siquiera cree en el cambio climático, menos en las afectaciones a su propia vista...! No cabe duda que "lo que natura non da, Salamanca non presta"

Ventajas de la reforma educativa (ajá)

Otra barrabasada del secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño.

Durante un acto oficial con el funcionario y con el presidente Enrique Peña Nieto, Nuño le cambió a la doctora Julieta Fierro la profesión.

En su mensaje por el inicio del ciclo escolar 2017-2018, nivel básico, Nuño Mayer aseguró que se trataba de un día muy importante.

"Vamos a tener además un eclipse y aquí tenemos a la astróloga Julieta Fierro" --¡astrónoma!, corregiría luego.

Uta, tanto quemarse las pestañas la doctora Fierro estudiando astronomía, ¡para que ahora se dedique a "ler" horóscopos, emulando a Walter Mercado!

Eso le pasó por no "aprender a aprender"

#### ¡HUBIERA VENIDO ACÁ!

Los porteros de un bar de la ciudad australiana de Brisbane negaron la entrada al príncipe heredero Federico de Dinamarca por no presentar un documento de identidad como obliga la ley.

Las leyes de control de venta de alcohol del estado de Queensland, capital Brisbane, obligan a los bares que, después de las 22hrs, se "escaneen" los documentos de identidad de los clientes.

El Príncipe heredero se presentó y estaba acompañado de la unidad de protección de dignatarios, vestidos de civiles», y no permitieron que se revisara la identificación del Príncipe ni revelaron su identidad, relató el copropietario del bar Jade Buddha, Phillip Hogan.

Entonces el bar hizo una búsqueda en internet del príncipe, una llamada para consultar con las autoridades a cargo de licencias de venta de bebidas alcohólicas para hacer una excepción y la confirmación de la identidad de los acompañantes.

El heredero de la corona danesa regresó minutos después y finalmente pudo acceder al local con sus guardias.

¡Uhhh, mi Fedel! Aquí en México, con una lana y "acercándole" la mano al cadenero, ¡hubieras entrado "en fa"!

¡Véngase a este terruño libre y soberano! para que vea de qué color pinta el verde (y más si es billete)

#### ¿ASÍ O MÁS SUPERFLUO?

El Consejo Mundial de Boxeo (WBC, por sus siglas en inglés) creó un cinturón especial como muestra de apoyo a Floyd Mayweather, quien enfrentará mañana a Conor McGregor en una de las peleas más esperadas de los últimos años.

El organismo califica al cinturón especial como "la pieza más increíble jamás hecha en la historia de todos los deportes".

Es que está hecho de 1,5 kilogramos de oro de 24 quilates, tres mil 360 diamantes, 600 zafros, 160 esmeraldas y cuero de cocodrilo.

No es el primer "cinturón especial" que la CMB al "Money": ya ostenta en sus vitrinas, el "Cinturón de diamantes" contra Miguel Cotto; el "Cinturón de Oro" frente al Canelo y el "Cinturón de Esmeraldas" contra Manny Pacquiao.

¡Bah!, desdeñan, y nomás los tiene de adorno, ni se los puede poner (imaginen el ridículo)

La CMB debería hacer un cinturón más discreto, y mejor dediquen ese dinero para fomentar labores humanitarias y de asistencia, ¡ah, pero eso sí!, que por ningún motivo vaya a ser dinero que se les entregue a los partidos políticos, ¡verdad, Lencho

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	AL FRENTE	2

## TRASCENDIO

**:Que** legisladores del PVEM se dijeron satisfechos con los resultados de su reunión plenaria, donde desfilaron algunos de los prescindibles del gabinete de **Enrique Peña Nieto**, y no solo porque se pusieron la chamarra verde.

Además de los temas ambientales, acordaron impulsar otros como seguridad interior, mando policial, robo de hidrocarburos, organización de la Fiscalía General de la República, designación del fiscal Anticorrupción y magistrados en materia de responsabilidades administrativas, así como aprobación del paquete fiscal 2018.

Por cierto, antes de participar en la reunión, el secretario de Educación Pública, **Aurelio Nuño**, descartó cualquier interés "por el momento" de postularse como aspirante a la candidatura del PRI a la Presidencia.

**:Que** para el primer día de la reunión plenaria de la fracción del PRD en la Cámara de Diputados, los próximos 29 y 30 de agosto, ya está confirmada la asistencia de seis gobernadores: **Miguel Ángel Mancera** de CdMx, **Silvano Aureoles** de Michoacán, **Graco Ramírez** de Morelos y **Arturo Núñez** de Tabasco, así como **Javier Corral** de

Chihuahua y **José Rosas Aispuro** de Durango, estos dos últimos panistas que llegaron al poder en alianza con los perredistas.

Consumada esta plenaria, más militantes definirán si se quedan o se unen a las filas de Morena, después de que hace unos días seis legisladores renunciaron a la bancada del partido que dirige **Alejandra Barrales** para sumarse al proyecto de **Andrés Manuel López Obrador**.

**:Que** en el periodo ordinario de sesiones que se iniciará el próximo 1 de septiembre estará lista para aprobación la Ley sobre Desaparición que ha analizado durante meses el Senado junto con el gobierno federal y que cuenta ya con respaldo suficiente para prosperar, de acuerdo con la evaluación en la Secretaría de Gobernación, que encabeza **Miguel Ángel Osorio Chong**, y también entre los legisladores de distintos partidos.

**:Que** este fin de semana el presidente del INE, **Lorenzo Córdova**, se reunirá con el resto de los consejeros para analizar el proyecto de lineamientos que pretende aprobar previo al arranque del proceso electoral a fin de prevenir el uso de los programas sociales con fines comiciales.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	PRIMERA	11



## FRENTE POLÍTICOS

**V** Bola de cristal. Emilio Gamboa Patrón se divierte cuando los reporteros le insisten en que revele a sus favoritos en el PRI para 2018. Pese a su afán de no ser el político que destape candidatos presidenciales, aceptó que hay diez priistas que buscan la candidatura. **Meade** "sí está"; **Aurelio Nuño** "sí está"; **Ivonne Ortega** "no veo que tenga la fuerza del partido en este momento"; **Manlio**, "cené con él anoche y no le pregunté"; **Enrique de la Madrid** "hace su mejor esfuerzo". Todos felices. El Partido Verde llevó a su plenaria a diversos presidenciables, quienes confesaron estar entusiasmados de ser incluidos en la lista de "los buenos", pero fueron mesurados. La temporada electoral ya comenzó y se va a poner buena.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	PRIMERA	28



De naturaleza política

**ENRIQUE  
ARANDA**

opinionexcelsior@gimm.com.mx

## Cienciología retoma exigencia...

*La Iglesia fundada por Lafayette Ronald Hubbard ha intentado en, al menos, tres ocasiones su registro ante la Secretaría de Gobernación.*

Consumado, en abril pasado, el más reciente de sus fracasos “políticos” cuando, forzado por la presión de vecinos, el panista alcalde de Huixquilucan **Enrique Vargas del Villar** debió cancelar la construcción de un monumental templo —“la catedral de la Cienciología a nivel latinoamericano”, a decir de sus dirigentes— en instalaciones de un antiguo centro comercial en Lomas de Las Palmas, en el Estado de México, la secta fundada a mediados del pasado siglo por **Lafayette Ronald Hubbard** volvió a la carga, en busca del reconocimiento como asociación religiosa...

Hace apenas unos días, a mediados del mes en curso, efectivamente, el *Diario Oficial de la Federación* formalizó el anuncio sobre el nuevo intento que la llamada Iglesia de Scientology, Cienciología de México inició ante Gobernación de **Miguel Ángel Osorio Chong**, ante la Dirección General de Asuntos Religiosos de **Arturo Díaz de León**, dependiente de la subsecretaría a cargo de **Humberto Roque Villanueva** en particular, con miras a alcanzar, ahora sí, el (anhelado) *statu quo* que, de manera consistente, en tres ocasiones, al menos, —1998, 2011 y 2013— el gobierno mexicano le ha negado por décadas.

Ya en enero de 2013, cuando por primera ocasión nos ocupamos aquí de la referida “Iglesia” —*Cienciología aquí, no...*— destacábamos que si la nascente administración había expedido una resolución en contra de la pretensión de aquella de ser reconocida como Asociación Religiosa, ello no era más que una evidencia clara de *oficio (sensibilidad)* político del nuevo régimen y claro, del superior inte-

rés que tenía de mantener una buena relación con la Iglesia católica, con no pocos de cuyos jerarcas —a nivel Vaticano, incluso— el propio presidente **Enrique Peña Nieto** mantenía entonces relación.

Hoy, en el inicio del fin del actual sexenio, el gobierno vuelve a ser empujado a avanzar en la búsqueda de alternativas para aprobar... o negar la referida solicitud, teniendo a la vista, y no sobra mencionarlo, un proceso electoral, el de 2018, al que propios y extraños, desde ya, califican como el más disputado y controversial de las últimas décadas y en el cual, por si algo hiciera falta, el priismo no es, ni con mucho según los más recientes sondeos, la opción favorita para la mayoría de los potenciales electores.

Difícil momento éste, entonces, para las autoridades encargadas de sopesar el expediente y tomar decisiones respecto de un “credo” sobre el que, huelga recordar, no son escasos los estudios de especialistas e investigadores de, prácticamente, todo el mundo que cuestionan no sólo su naturaleza sino, esencialmente, su manera de operar.

Veremos.

### ASTERISCOS

• Vaya buen sabor de boca... ¡Sin ser presidenciable!, el que entre senadores del Verde dejó el mandamás en el Instituto Mexicano del Seguro Social, **Mikel Arriola**, que hasta en tres ocasiones debió interrumpir su presentación sobre la renovada realidad del Instituto a su cargo. Los aplausos, cuando se refirió a rescate financiero del organismo, al pago de pensiones garantizado y, también, al abasto oportuno de medicamentos en clínicas y hospitales.

• Si bien no serán cuatro como dijimos, sino seis los secretarios de Estado invitados a la plenaria senatorial del *tricolor*, lo cierto es que a decir de su coordinador **Emilio Gamboa**, sólo **Aurelio Nuño**, **José Antonio Meade**, **Miguel Osorio Chong** y **José Narro**, son *presidenciables*. Los otros dos serán **Ildefonso Guajardo** de Economía y **Pedro Joaquín Coldwell** de Energía.

• Cansado, al parecer, de ver cómo el perredismo ignora sus llamados a renovar su dirigencia, encabezada por la *interina* del interino **Alejandra Barrales**, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, de **Janine Otálora Malassís** dio ya un “último” plazo de siete días al *sol azteca* para que convoque a sesión para cumplir tal mandato. A ver si ahora...

Veámonos aquí el domingo, con otro asunto *De naturaleza política*.

Twitter:@EnriqueArandaP

**No son escasos los estudios de especialistas e investigadores de todo el mundo que cuestionan esta expresión religiosa.**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	AL FRENTE	2

**FUSILERÍAS****“¡Fuera máscaras!” en el PRI****ALFREDO C. VILLEDA**

**A**l hipotético grito de “¡fuera máscaras!”, los aspirantes presidenciales del PRI parecen haber sentido que esta semana era la ideal para ir descubriendo con poca discreción sus capuchas y aventurar palabras que perfilan sus intereses hacia 2018, más allá de la tradicional declaración de que están concentrados en sus cargos actuales, velando por el bienestar de la nación.

Fue el caso de José Antonio Meade, secretario de Hacienda, que una vez liberado de los candados priistas que le impedían figurar en la lista de presidenciables, ya se animó a hablar del “entusiasmo” y el “honor” de que esté considerado como eventual candidato de un partido en el que no milita, aunque le sea suficiente la cercanía con el presidente Enrique Peña Nieto.

Qué tal Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación, quien después de sus tímidos mensajes se atrevió a uno explícito hace meses, video subido a su cuenta de Twitter en el que hablaba del futuro de México y sin alusiones a su cargo, pero ayer marcó una línea para “evaluar lo que se ha avanzado no solo con las reformas estructurales” (con lo que deja

claro que no todo puede medirse con los desempeños de sus compañeros de gabinete) y decir que “no es momento de la inacción”, sino de “hacer nuevas políticas públicas” a favor del desarrollo nacional.

El senador Emilio Gamboa, que se las sabe de todas, todas dentro de su partido desde las épocas de Miguel de la Madrid, de quien fue secretario particular, no podía dejar pasar la oportunidad que le pusieron los reporteros y les propuso soltar nombres para responderles cómo veía a cada uno. Dijo que sí están Osorio, Aurelio Nuño y José Narro; que Enrique de la Madrid hace su lucha y que Luis Videgaray ya se bajó; que Ivonne Ortega no tiene chance y que preguntará a Manlio Fabio Beltrones si quiere. Él, por supuesto, se descartó.

Es la semana de “¡fuera máscaras!” en el PRI, de ese *frenesí* que posee a los políticos con la cercanía del año electoral, de ese “delirio furioso, violenta exaltación y perturbación del ánimo”, como lo define la Real Academia Española, de esa “locura temporal, agitación emocional, salvaje y a menudo desordenada actividad”, para decirlo con el diccionario Merriam-Webster. **M**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	1	3

# SÓLO PARA INICIADOS

## *Gamboa, el destapador*

### JUAN BUSTILLOS

El miércoles publiqué aquí que la coordinación de una campaña presidencial puede ser un buen obsequio de cumpleaños. Me refería a que el 23 pasado, Emilio Gamboa cumplió 67 años y que todo indicaba que su destino es dirigir la campaña de quien sea candidato del PRI en 2018.

No andaba tan mal en la especulación; ayer, en respuesta a periodistas, dijo que en la lucha por la candidatura del PRI "ESTÁN" José Antonio Meade, Miguel Osorio Chong, Aurelio Nuño y José Narro. De Eruviel Ávila y Enrique de la Madrid reveló que "están haciendo su luchita", y de su "Hermanito" Manlio Fabio Beltrones sólo comentó que en la noche anterior cenó con él, es decir, celebraron su cumpleaños, aunque no dio pista sobre lo que platicaron.

Emilio sabe de lo que habla; seis años atrás no estaba tan cerca de Enrique Peña Nieto, precisamente, por su relación de hermandad con Manlio; por cierto, esa fue la razón por la que Humberto Moreira se coló a presidir el PRI, pero hoy es de los pocos que tienen derecho de picaporte.

A partir del destape múltiple que hizo ayer ya no resulta tan casual que fuera el único no precandidato en la cena que el yerno de Carlos Slim, Arturo Elías, ofreció, el pasado 10, al Presidente Peña Nieto, a Meade, Nuño, Osorio y Narro, en la que estuvieron el hombre más rico de México y sus hijos.

En política no hay casualidades, en especial cuando el eje de la especulación es el coordinador de los senadores priístas, sobre todo si partimos de la premisa de que, además de gozar de derecho de picaporte, es de los pocos que casi sába-

do a sábado viaja a territorio mexiquense a hacer como que juega al golf, pero en especial a hablar de la materia en la que es insuperable: Política.

Ignoro si recibió la encomienda de hablar de los secretarios de Hacienda, Gobernación, Educación y Salud como los precandidatos del PRI, pero a mí no me puede decir que los periodistas le sacaron las palabras con tirabuzón.

Es tan preciso en su información que hasta dijo que el actual gobernador del Estado de México y el secretario de Turismo también están, pero haciendo su luchita.

Lo que queda para la verdadera especulación es lo que sabe o lo que escuchó de Beltrones.

Los conozco de casi toda nuestra vida profesional y no los imagino, en la celebración de cumpleaños, hablando del clima.

Supongo que buena parte de la noche intentó convencerlo de cambiar de discurso, de no ofrecer la apariencia de que empieza a alejarse de la línea oficial priísta para concentrarse en estar presente en la creación y aprobación de lo que Manlio llama la "segunda generación de reformas".

Debió ser una velada agradable, pero nada fácil si la misión de Gamboa tiene que ver con la posición adoptada por Beltrones en sus declaraciones al periódico "El País" en el sentido de que el PRI no debe perder su identidad y sí "doblarse" hacia la izquierda, un giro que fue interpretado, por muchos, como un claro mensaje del ex líder nacional priísta.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	INFORMACIÓN GENERAL	6



## • Los gallos que ve Gamboa

Joel Saucedo

Experimentado como lo es, con 40 años en los primeros niveles gubernamentales y legislativos, **Emilio Gamboa Patrón** habló de la sucesión presidencial.

Como líder de la bancada tricolor en el Senado presumió las siete sucesiones que ha vivido en primera fila.

Primero, le tocó la de **Miguel de la Madrid Hurtado**, de quien fungió como su secretario particular.

Luego, el destape de **Carlos Salinas**, con quien sería secretario de Comunicaciones y Transportes, además de director del IMSS y del Infonavit.

Después estuvo en la nominación de **Luis Donald Colosio**. Posteriormente, cuando le tocó a **Ernesto Zedillo**.

Con **Francisco Labastida**, también jugó un papel preponderante como coordinador de su campaña.

La última fue la del Presidente **Enrique Peña Nieto**. Desde que asumió el poder ha sido el líder de su fracción en la Cámara Alta.

Fue hábil cuando le preguntaron quiénes eran los *gallos* del PRI para este importante proceso que está por arrancar.

Dejó ver que están en la jugada los secretarios de Hacienda, **José Antonio Meade**, de Educación, **Aurelio Nuño** y de Salud, **José Narro**.

De **Enrique de la Madrid** dijo que está haciendo su esfuerzo, al igual que el gobernador del Estado de México, **Eruviel Ávila**.

Respecto al canciller **Luis Videgaray**, comentó que ha dicho que no quiere jugar. “Lo ha manifestado personalmente”.

En cuanto a su amigo **Manlio Fabio Beltrones** dijo que el día anterior se había reunido con él pero no le preguntó sobre el tema.

A quien de plano descartó, fue a su paisana, la exgobernadora de Yucatán, **Ivonne Ortega**, pues aseguró que no le ve fuerza dentro de su partido.

Bueno, todo esto se dio en el anuncio de la reunión plenaria a celebrarse 29 y 30 de agosto en el Senado a un costo de 137 mil 300 pesos.

**PROSPECCIÓN...** El dirigente nacional del PAN, **Ricardo Anaya**, calificó como falsa la información en donde supuestamente se “difama” a su familia, por lo cual anunció que demandará el derecho de réplica para que se publique la verdad. Para muchos, observadores **la carrera presidencial dentro de su partido se le empieza a complicar**. Hay que ver la estrategia para remontar lo divulgado.



Arsenal  
**FRANCISCO  
GARFIAS**  
panchogarfiass@yahoo.com.  
mx

## Se los dije...

El pleito entre **Ricardo Anaya** y *El Universal* trajo a mi mente el libro *Cinco esquinas*, que escribió el peruano **Mario Vargas Llosa**.

La historia contiene un vibrante retrato de cómo el expresidente de Perú **Alberto Fujimori** y su siniestro asesor, **Vladimir Montesinos**, utilizaban a la prensa para destruir reputaciones de críticos y opositores en aquel país.

No estoy diciendo que lo mismo ocurre en México. Dios me libre de hacer semejante comparación. Sólo señalo que el hecho me recuerda esa magistral novela de uno de los más grandes de la literatura latinoamericana.

■ Ayer le hice guardia a **Ricardo Anaya** en el Senado. Era el personaje del día en la Cámara alta, a pesar de que por allí desfilaron tres presidenciables del PRI: **José Antonio Meade**, **Aurelio Nuño** y **Enrique de la Madrid**.

Los tres asistieron a la reunión plenaria de ese partido rémora del tricolor que es el Partido Verde.

El jefe panista fue a la plenaria de sus senadores. El grupo parlamentario que encabeza **Fernando Herrera** cerró filas con él.

Hicieron a un lado diferencias políticas. Morenovallistas, calderonistas y anayistas respaldaron al jefe nacional del azul en su diferendo con el periódico.

**Ernesto Cordero** fue el senador ausente. "Su mamá está en el hospital", nos dijo **Mariana Gómez del Campo**.

El joven maravilla ofreció allí mismo una concurrencia rueda de prensa para responder a lo publicado por *El Universal* sobre el crecimiento supuestamente irregular del patrimonio de su familia política.

En los últimos 14 años, el patrimonio de la familia de su esposa llegó a 303 millones de pesos, valor de sus propiedades, que pasaron de seis a 33, todo de la mano de **Ricardo Anaya**, según el diario.

Hace 14 años **Anaya** tenía apenas 24 años. Era coordinador de desarrollo humano del gobierno de Querétaro.

¿Ya tendría capacidad para ese tráfico de influencias que se sugiere en la nota? Es pregunta.

En la rueda de prensa, **Anaya** se echó pa'delante:

"El día de ayer, la Suprema Corte de Justicia tomó una decisión de altísima trascendencia: quedó validado el derecho de réplica. Les informo que lo voy a ejercer. Voy a demandar a *El Universal* el derecho de réplica.

"Cuando lo gane, implicará que tendrán que publicar, en el mismo espacio —la principal—, la versión correcta, real, verdadera, que voy a plasmar en mi demanda", dijo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	PRIMERA	4

**Anaya** está convencido de que el escándalo es una respesalia al resolutivo unánime del PAN de respaldar la iniciativa del Ejecutivo para eliminar el famoso "pase automático" del actual procurador a la Fiscalía General, por un periodo de nueve años.

Le preguntamos a **Emilio Gamboa** si hay voluntad en el PRI de llevar al periodo extraordinario la "iniciativa de la simulación"—así la llamó el joven maravilla— para eliminar el citado pase automático.

"Eso es lo que se va a discutir en la Plenaria", evadió el coordinador de los senadores del PRI.

■ El reportero está convencido de que a **Anaya** le detonaron el escándalo no sólo por el pase automático, sino por las elecciones de 2018.

La estrategia del PRI-gobierno es similar a la que se utilizó en el Estado de México con **Josefina Vázquez Mota**.

La mujer encabezaba todas las encuestas de cara a la elección de gobernador. Había que bajarla. Le detonaron un escándalo similar. A su padre y seis hermanos los involucraron, a ocho columnas, en lavado de dinero.

Eso y los brazos caídos de los panistas mexiquenses la mandaron al cuarto lugar.

"El PRI quiere a toda costa arrancar el proceso en segundo lugar" (detrás de Morena), coincidió una fuente del blanquiazul.

■ A partir de que en este espacio escribimos que a **Carlos Slim** le gustaría que **José Narro** fuese Presidente de México, hemos recibido diversas reacciones. Una de ellas proviene de una fuente impecable.

Nos cuenta que el otrora hombre más rico del mundo hace cada año un encuentro empresarial privado con los hombres más ricos de América Latina y celebridades.

Al último de esos cónclaves, celebrado hace meses, asistió el escritor **Mario Vargas Llosa**. Allí se habló de las elecciones en México.

Una fuente de toda nuestra confianza nos dijo que, en ese cónclave, el autor de *La Fiesta del Chivo* fue más allá del conocido eslogan: "**López Obrador** es un peligro para México". Dijo que es un peligro para América Latina.

Recurrimos a la magia de Google para buscar más vínculos entre el empresario y **Narro**. Nos encontramos un texto de **Diego Osorio** escrito en SDP Noticias el pasado 29 de junio.

El joven escritor, biógrafo de **Slim**, cuenta en SDP Noticias que frente a diversos grupos cerrados, el próspero empresario ha mencionado sus simpatías por una posible candidatura presidencial del actual secretario de Salud.

"Lo define —**Slim a Narro**— como una persona honesta que además fue gran rector de la Universidad Nacional Autónoma de México", escribe **Diego**.

Y añade: "uno de los atributos que destaca **Slim** es que este médico nacido en Coahuila, siendo jefe de la máxima casa de estudios, impidió que se fuera a huelga tras la desparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa".

Otro empresario fuerte que habló del 2018, pero sin dar color sobre los candidatos, es **Carlos Hank González**, presidente de Banorte.

Dice que México está preparado para ese año electoral porque tiene instituciones sólidas, estabilidad macroeconómica

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	PRIMERA	4

mica, reformas en marcha y mexicanos fuertes.

“Hay que creérsela por México”, subrayó **Hank**.

■ Me choca recordarlo, pero lo escribí en este espacio desde el sábado pasado, antes de la famosa encuesta de Morena: “No se equivoquen, es **Claudia Sheinbaum**”.

¿Bola de cristal? No... “Dedocracia”, sí.

**Ricardo Monreal** tendrá que valorar las ofertas que le han hecho. Su compromiso de lealtad con **Andrés** quedó saldado. Ojalá no lo lleve a convalidar el simulacro.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	1	3

## LOS MALOSOS

### SALIERON RESPONDONES LOS GANSOS A JOSÉ ANTONIO MEADE... PERO ENTERRO A CARLOS PUENTE



La sonrisa del coordinador parlamentario del Partido Verde en el Senado, **Carlos Puente**, desató muchas conjeturas y una certeza: El aspirante destapado por **Pablo Escudero** dejará el paso libre a **José Antonio Meade Kuribreña**, enfundado en chaleco verde en la reunión parlamentaria.

Y lo que llamó mucho la atención en medios es que Presidencia movió la nota del secretario de Hacienda en los medios de comunicación, a diferencia de la desapercibida visita de **Miguel Ángel Osorio Chong** en la misma bancada, también enfundado en chaleco verde.

Pero a **Meade** se le ve parte del dream team formado por **Luis Videgaray Caso**, **Aurelio Nuño Mayer** e **Ildefonso Guajardo**, y al secretario de Gobernación, muy solo, aunque ayer volvió a demostrar en las encuestas que es el priísta mejor evaluado, por mucho.

Todo fue sonrisas y quedar bien, sin embargo, el invitado no estuvo exento de una pifia. Reveló en una cita de **Jean-Baptiste Colbert**, ministro de Finanzas de Luis XIV, el mal cálculo del gobierno federal en la aplicación de la Reforma Fiscal porque los ciudadanos salieron respondones y el gobierno pagó el costo.

El ministro francés dijo: "Una buena reforma fiscal es la que le quita plumas al ganso con menos graznidos". Que se vaya acostumbrando el titular de Hacienda; ya nadie se calla los graznidos.

### ALERTA EN CONGRESO SOBRE POSIBLES LIGAS ENTRE EL GRUPO IUSA Y EL ESPIONAJE DE PEGASUS



De 180 grados el giro que está tomando el caso del espionaje a través del software Pegasus, sobre todo en la Comisión de Energía del Senado, de **Salvador Vega Casillas**, por la acusación contra el Grupo IUSA de **Carlos Peralta Quintero**.

Terrible porque el consorcio ligado al líder del PRI, **Enrique Ochoa Reza**, desde la dirección de la Comisión Federal de Electricidad, habla de espionaje político financiado por el Estado al corporativo de los Peralta, que mantiene un monopolio disfrazado.

Entre los suministros multimillonarios están los medidores de energía eléctrica, afianzado en acuerdos con el entonces director de Operaciones de la CFE, **Néstor Moreno Díaz**, sentenciado a 8 años de cárcel, en marzo,

por enriquecimiento ilícito.

### NEXOS DE OCHOA REZA; CARLOS PERALTA; SALINAS, RUVALCABA Y CFE PREOCUPAN AL PAN Y PRD



Un reporte de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad documenta la fórmula de IUSA de **Carlos Peralta**: Simular la participación de dos empresas en licitaciones que superan los 11 mil millones de pesos (<http://ow.ly/19di30eEyjy>), un caso que, además de ocupar al Congreso, está en el ámbito de la Secretaría de la Función Pública de **Arely Gómez**.

Sin embargo, el problema escala a otras dimensiones, donde el espionaje político a través de Pegasus, y los nexos de Peralta con **Enrique Ochoa**, elevan otra dimensión las escuchas a **Carmen Aristegui**, **Carlos Loret**, **Juan Pardinas**, **Alejandra Zapata**; al presidente del PAN, **Ricardo Anaya Cortés**, y a **Fernando Rodríguez Doval** y más.

Comentari a este espacio que en las bancadas panistas de **Fernando Herrera** y **Marko Cortés**, y las perredistas de **Dolores Padierna** y **Francisco Martínez Neri**, se habló ayer de la liga de IUSA con la familia Salinas, cuya reaparición pública de los socios **Raúl Salinas** y **Carlos Peralta** en enero del 2015, con el priísta **Adrián Ruvalcaba** en Cuajimalpa, alertó sobre el usos de recursos públicos de la CFE para usos de policía política desde la Iniciativa Privada.

### MÉXICO TODAVÍA NO ES VENEZUELA, PERO LA CDMX VA QUE VUELA PARA CARACAS



México todavía NO es Venezuela, pero la CDMX va que vuela para ser Caracas una vez que **Andrés Maduro**, perdón, **Andrés Manuel López Obrador** votara por **Claudia Sheinbaum Pardo** en la encuesta de Morena; ¿acaso había más encuestados..?

La diferencia es que en la capital de la República Bolivariana, la alcaldía la ocupa **Helen Fernández** una vez que **Nicolás Maduro** encarceló a su opositor alcalde, **Antonio Ledezma**, pero la ola expansiva del chavismo es tal que la fuerza del ayuntamiento disminuyó brutalmente, así que a í la llevamos.

Ahora habrá que esperar los movimientos de **Ricardo Monreal Ávila**, quien dice que siempre ha luchado contra la nomenclatura. Por **Martí Batres** y **Mario Delgado** no se preocupa ni la propia **Claudia**; aquí entre nos, la entrada, con calzador, del senador ebrardista en la encuesta fue para favorecer a la delegada de Tlalpan.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	NACIÓN	2

| EN LA WEB |



INSTAGRAMERS



AURELIONUNO



Aurelio Nuño, con José Antonio Meade y Luis Videgaray, en la develación de su retrato como secretario de Hacienda.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	1	10

## DESDE EL CONGRESO DE LA UNIÓN

*Ve Gamboa buenos 'gallos' para 2018*

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

El coordinador del PRI en el Senado, Emilio Gamboa, calificó a Miguel Ángel Osorio Chong, José Antonio Meade, José Narro y Aurelio Nuño como muy buenos "gallos" para ganar la Presidencia de la República en el 2018. Sobre las aspiraciones del secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, aseguró que "está haciendo su esfuerzo". Respecto a la ex gobernadora Ivonne Ortega, aseguró no ver que tenga la fuerza del partido en este momento. Eso sí, dejó en claro que la elección del abanderado priísta no será una decisión unilateral, toda vez que, precisó, el partido tendrá que consultar a su militancia, gobernadores, sectores y dirigentes. Gamboa dio a conocer los detalles de la reunión plenaria que se llevará a cabo los próximos martes y miércoles, la cual contará con varios secretarios de Estado, entre ellos sus "gallos". En otro tema, no menos importante, Gamboa aclaró que no negociará nada a cambio de alguno de los órganos de gobierno de la cámara que por derecho le corresponde presidir, por lo que no se descarta la posibilidad de que su partido se quede con la mesa directiva y la Junta de Coordinación Política. Sin embargo, aseguró que ello aún no está definido. Dejó en claro que al ser el año de la sucesión presidencial harán valer lo que son en la Cámara de Senadores: Un bloque de 62 legisladores conformado por 55 del PRI y 7 del Partido Verde.

**MEADE Y EL CUIDADO DE LOS TIEMPOS**

A su paso por el Senado, donde participó en la reunión plenaria de los legisladores del PVEM, que coordinan en el Senado Carlos Puente y en la Cámara de Diputados Jesús Sesma, el secretario de Hacienda, José Antonio Meade, vaticinó un buen cierre de sexenio en materia económica para el Presidente Enrique Peña Nieto gracias a las reformas estructurales. Adelantó que el paquete económico del próximo año tendrá ajustes que permitirán mejorar la economía, pero dejó en claro que no habrá nuevos impuestos. Ante los cuestionamientos sobre su futuro, ya sea al frente del Banco de México o como candidato del PRI a la Presidencia, Meade dijo que a cualquiera le entusiasma ser visto como una alternativa para encabezar el proyecto del tricolor en el 2018: "A cualquiera le entusiasma ser visto como una alternativa, pero dentro de ese entusiasmo, y dentro de ese cuidado de los tiempos, lo que hoy acá nos ocupa, lo que centró la atención de esta comparecencia y esta invitación que me hizo el Partido Verde, fue, sobre todo, el paquete económico 2018", dijo.

**EJERCERÁ ANAYA DERECHO DE RÉPLICA**

El líder nacional del PAN, Ricardo Anaya, reiteró que la revelación del aumento en las propiedades de su familia política es una infamia producto de la insistencia

de su partido de exigir que el fiscal general de la República y el anticorrupción sean apartidistas. Enfatizó que el PAN no va a permitir el pase automático de Raúl Cervantes a la fiscalía general. "El PRI gobierno lo hace porque lo que quieren es impunidad; se quieren quedar con la fiscalía general", dijo. Luego de participar en la reunión plenaria del PAN en el Senado rechazó que su familia política sea dueña de las propiedades que se le adjudican y anticipó que ejercerá su derecho de réplica para responder a las "calumnias" y "mentiras" que se han publicado.

**NECESARIO CAMBIAR RUTA DE POLÍTICA EXTERIOR**

Tras lamentar los ataques terroristas en Barcelona y condenar las declaraciones del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, el senador perredista Isidro Pedraza consideró que es hora de que el gobierno mexicano cambie la ruta de la política exterior para responder de manera firme a lo que llamó "terrorismo verbal". El legislador señaló: "Entonces, no hay mejor oportunidad para condenar este terrorismo verbal del presidente norteamericano; no podemos dejar pasar estas cosas y sentir que no son el momento de rechazarla ni decir que vamos a poner la cabeza fría porque estamos pensando en otra estrategia; tenemos que tener por delante la dignidad para poder defendernos".

**VISIÓN ESTRATÉGICA**

El presidente municipal de Culiacán, Jesús Valdés

Palazuelos, inauguró los trabajos de la XXV asamblea de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez y tomó protesta a quienes integran el Consejo Consultivo del Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes. En Culiacán se dieron cita representantes de 200 municipios, entre los que destacan la presidenta del Sistema DIF en Chiapas, Marisol Cajica de Del Toro, y Claudia Orantes, esposa del alcalde de San Cristóbal de las Casas, Marco Antonio Cancino González, con quienes tuvo la oportunidad de convivir y percibir el gran compromiso que para ellas y sus esposos representa hacer valer los derechos del ya mencionado sector. Y es que el organismo busca aportar una visión estratégica para la formulación de políticas públicas con perspectiva de derechos de la niñez y la adolescencia. No cabe duda de que, con acciones de este tipo, Culiacán se está distinguiendo por su interés en mejorar la calidad de vida y, sobre todo, garantizar los derechos de los infantes; muestra de ello es que recientemente se firmó un convenio de colaboración con la Comisión Estatal de Derechos Humanos para echar a andar una serie de iniciativas de capacitación y difusión en torno a los derechos de las niñas, los niños y los adolescentes. Enhorabuena

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	PAÍS	2

Alejandra  
Barrales

### Tribunal apura al PRD

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dio al PRD, que dirige **Alejandra Barrales**, siete días para que no deshoje más la margarita y comience su proceso de renovación de la dirigencia. Si no lo hace, le aplicará medidas de apremio, multa incluida. ¡Segunda llamada!

### Se junta la chamba

A dos semanas del inicio del proceso electoral se le está juntando la chamba al INE: debe emitir los lineamientos para regular el artículo 134, aprobar las multas de 2012, determinar si homologa el calendario electoral y esperar posibles acatamientos del TEPJF que, seguramente, lo harán modificar acuerdos de último momento. Y esto todavía no empieza.

Lorenzo  
CórdovaEmilio  
Gamboa

### Continúa la pasarela

La pasarela de presidenciables del PRI sigue a todo lo que da y ahora le toca a los senadores priistas. El coordinador del tricolor en la Cámara alta, **Emilio Gamboa**, convocó a **José Antonio Meade**, **Aurelio Nuño** y **Miguel Ángel Osorio Chong** para reunirse con sus legisladores los próximos 29 y 30 de agosto. Al encuentro también asistirán los titulares de Energía y Economía, además del líder tricolor, **Enrique Ochoa**, y **Claudia Ruiz Massieu**. Algo así como *Los 7 Magníficos*.

Ricardo  
Anaya

### También Anaya ve compló

En la bancada del PAN en el Senado cerraron filas con su líder, **Ricardo Anaya**, luego de que se difundió el enriquecimiento de su familia en sólo 14 años. Los 38 senadores azules atribuyeron a una "campaña" del gobierno federal el hecho de que haya salido a relucir esa información. Dicen que es por oponerse al pase automático del actual procurador, **Raúl Cervantes**, a la Fiscalía General.

Nicolás  
Maduro

### Venezolanos buscan trabajo

El próximo 3 de septiembre, un grupo de venezolanos tomará la explanada de la delegación Benito Juárez. No se trata de simpatizantes de **Nicolás Maduro**, sino todo lo contrario. Son seis mil ciudadanos de aquel país que "fueron" expulsados involuntariamente por su gobierno. Encontraron refugio en México y realizarán una Feria para ofrecer su mano de obra, sus servicios y sus productos.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	1	2



## #CONFIDENCIAL

PUBLIMETROMX

ESTA COLUMNA CONTIENE LOS RECADOS POR  
PUBLICAR EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN  
LA OPINIÓN EXPRESADA EN ESTE TEXTO NO ES PROP. N.  
DE ASIMETRIX.

**Emilio Gamboa**, coordinador de los senadores del PRI, se adelantó a los tiempos de su partido y ayer prácticamente designó al póker de ases con los que el tricolor tratará de mantener el gobierno federal en 2018: José Antonio Meade, José Narro, Miguel Ángel Osorio Chong y Aurelio Nuño. El problema mayor vino de aquellos a los que sacó de la baraja: Ivonne Ortega, Eruviel Ávila y Enrique de la Madrid, algunos de los cuales le reclamaron públicamente su postura, debido a que enrarece el ambiente al interior y entorpece el avance de acuerdos.

**Alejandra Barrales**, dirigente del PRD, está metida en tremendo lío luego de desacatar una resolución del Tribunal Electoral del 3 de julio, que le ordenaba emitir la convocatoria para renovar la dirigencia nacional. Ahora, para atender su omisión, la perredista cuenta con un pla-

zo de siete días para emitir las reglas para el relevo de los órganos de dirección del sol azteca bajo la advertencia de que, de volver a incumplir, ella y su partido serán sometidos a "medidas de apremio", lo cual modificará los trabajos de su Consejo Nacional, programado para el 3 de septiembre y en el cual se definirán dichas reglas.

**Ricardo Anaya**, presidente del PAN, intenta sacar el Frente Amplio Opositor del hoyo en el que se encuentran las posturas radicalmente encontradas en su partido y el PRD, pues de un lado insisten en que el candidato deberá ser azul, idea que rechazan en la esquina amarilla, donde impulsan una candidatura ciudadana. En el Congreso, nos cuentan, las fracciones parlamentarias dan prácticamente por sepultado el acuerdo, por lo que se concentrarán en impulsar sus agendas legislativas por separado.

## CÓDICE

Gamboa puso  
mesa para cuatro

**E** milio Gamboa anda desde chamaco en la grilla de alto nivel. Ha sido testigo privilegiado de varios destapes de candidatos presidenciales priistas. Es el actual coordinador de los senadores del tricolor, platica con mucha frecuencia, a solas, con el presidente Peña, y su nombre está entre los posibles para sustituir a Enrique Ochoa en la dirigencia nacional del PRI. Anoto lo anterior porque Gamboa no haría un destape colectivo como el que hizo ayer por ocurrencia. No se le *chispoteó*.

Hay una intención de poner la baraja sobre la mesa y un banderazo de salida para analizar los perfiles, pero no de todos los aspirantes, sólo de esos cuatro, Meade, Narro, Osorio y Nuño, que tienen algo en común: son integrantes del gabinete presidencial. Esto quiere decir que ya recibieron, con su nombramiento, una muestra de la confianza plena del Presidente para sus actuales chambas y para lo que viene. Si en todos ellos confía, entonces el factor de quién me cuidará las espaldas puede pasar a un segundo lugar para dejar en el primer lugar la pregunta: ¿Quién de ellos tiene más oportunidades de ganar? ¿Quién tiene potencial para crecer en sectores amplios de la población y de hacer amarres con los factores reales de poder? ¿Quién tiene habilidades para salir con banderas desplegadas de los debates y entusiasmar a la gente con los discursos?

En los tiempos del partido hegemónico, la premisa era la lealtad y la consideración de si podría con el paquete, ya que se trata de un trabajo que pocos pueden procesar. Era así porque el candidato del antiguo PRI era, en automático, el presidente, pero eso quedó atrás. El potencial de victoria tomó el lugar de la lealtad de toda prueba. Ahora el candidato tendrá que sudar la camiseta y hacer una campaña intensa para tener posibilidades de triunfo, no para tener el triunfo asegurado, sino para llegar al día de la jornada electoral con posibilidades

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	OPINIÓN	DOS

## LA ENCUESTA DE MORENA

El triunfo de Morena para la Jefatura de Gobierno en la Ciudad de México es una apuesta segura. Su inercia de crecimiento es clara y a nadie debe extrañar que el partido escriturado a favor de López Obrador tome pronto control del Palacio del Ayuntamiento, con los recursos colosales que la ciudad maneja.

Con excepción del PRD, que se esmera erráticamente por no perder la plaza, los demás partidos de oposición, comenzando por el PRI y el PAN, han arriado banderas. Trabajan poco y mal. El caso del tricolor es francamente desalentador. No encuentran gente trabajadora

y decente para hacerse cargo del Comité Directivo, por lo que de unos años a la fecha gana algunas elecciones casi de milagro y en las elecciones para jefe de gobierno casi no pinta. De manera que el camino de Morena está asfaltado.

Lo único que puede estropear la fiesta son los errores que suele cometer López Obrador, en este caso con la supuesta encuesta para elegir al candidato. Hay 4 aspirantes, Sheinbaum, la consentida del tabasqueño; Monreal, que es un político profesional; Martí Batres, que es el dirigente del partido en la ciudad, y el senador Mario Delgado, herencia de Marcelo Ebrard.

A la final llegaron, lo sabemos todos, Claudia y Ricardo. El zacatecano se ubicó como ganador en todas las encuestas publicadas, con una ventaja nítida. De ahí a que finalmente sea el elegido hay un trecho, pues hay una creciente distancia entre él y la encuesta decisiva: que es la del dedo de López Obrador.



Juan Manuel Asai

jasaicamacho@yahoo.com

@soycamachojuan

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	CLUB	88



## Salinas organiza reunión 'secreta' en la biblioteca de Juan Collado

¿Qué les cuento?, que hace unas semanas fue el cumpleaños del abogado Juan Collado, al que asistieron algunos Gobernadores como **Manuel Velasco**; si sé preguntan, ¿a qué hora trabaja?, ¡mejor hablen con su mamá!

Dicho aquelarre fue por el sur de la Ciudad y el invitado de honor fue el ex Presidente **Carlos Salinas**, quien hizo muestra de su poder llevándose a algunos invitados a un cónclave a la biblioteca muy nutrida de **Collado**.

Esta reunión "secreta" se convirtió en un referente de la forma en que se mueven intereses de poder alrededor de la sucesión presidencial.

Así pues, después de criticar a dos que tres miembros del Gabinete, **Salinas** dijo algo similar al mítico "no se hagan bolas", con la diferencia de que ahora es ex Presidente y que él llevaba mano en la elección del candidato del PRI, ¿será?

Por cierto, entre los selectos invitados les puedo contar que estuvieron los Secretarios **Osorio Chong**, así como **Aurelio Nuño**.

Lo cierto es que el escándalo de Odebrecht, en el que está involucrado uno de sus

tantos pupilos, **Emilio Lozoya**, puede afectar sus intereses.

¿Será que esta cena pudiera, en el futuro, ser recordada como la "del beso del diablo"?

En el Museo de Antropología se conmemoraron los 25 años de la Sedesol.

Encabezados por el Presidente **EPN**, llegaron gobernadores, legisladores, organismos internacionales, beneficiarios de los programas sociales, delegados, toda la ahí bautizada familia Sedesol.

**Luis Miranda**, el anfitrión, con un discurso sobrio y cuidado, fue el encargado de abrir y conducir el evento, en el que fue recordado someramente Colosio.

El ex secretario de Sedesol, **Pepe Meade**, fue muy aplaudido y su señor padre, **Dionisio**, quien también andaba por ahí, estaba que no cabía de la emoción.

Por otra parte, la ex secretaria **Rosario Robles** lucía inconforme con su lugar, aunque no tanto como **Ernesto Cordero**, quien abandonó el evento.

Los Gobernadores dieron la nota; **Manuel Velasco** llegó tarde, para no variar y perder la costumbre, por lo que tuvieron

que meterlo por atrás; **Eruviel Ávila** fue recibido con porras del Edomex, por lo que se dio tiempo para saludarlas y tomarse fotos; de **Tony Gali**, no hubo quien no dijera que se ve más joven, que pasara la receta.

El momento cumbre, tipo telenovela, lo protagonizó **Silvano Aureoles**, al no cruzar ni el saludo con **Miguel Ángel Mancera**, ¿qué no sabrá que lo cortés no quita lo valiente?

El Canciller **Luis Videgaray** estuvo presente y MUY saludado, y aunque durante el video se tuvo que parar a tomar una llamada, la sonrisa que traía no hubo forma de borrarla.

Quienes se dejaron ver en el Alfredo di Roma fueron **Mancera** y **Enrique de la Madrid**, y ante los cuestionamientos sobre qué estaban grillando, su respuesta fue: "cero, sólo estamos viendo unos números del turismo de la CDMX, ¿les creemos?"

### POR NO DEJAR...

Los que están de manteles largos son **Christine Kenna** y **Alberto Pérez Jácome**, pues acaban de cumplir 13 años de casados y lo mejor es que parecen novios.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	1	4

## EL GURÚ DE LA BARRANCA

¡Cómo jOCDE  
la corrupción!

**M**aestro, México sigue siendo percibido como el de mayor corrupción entre los miembros de la OCDE.

-Lo corrupto cuenta, y cuenta mucho. Es un mal que nos está jOCDE y jOCDE sin permitir avanzar.

**Graco "advirtió" a Peña y Ruiz Esparza que el Paso Exprés no estaba listo y éste reviró que el gobernador nunca reportó fallas. ¿A quién creéle?**

-A ninguno. El socavón es el ejemplo más claro de la terna de corrupción federal, estatal y empresarial.

**Según el Inegi, el PIB alcanzó 3% en abril-junio, la mayor alza desde 2013.**

-Pese al PIB (Peñismo Inmenso en Barrabasadas). Casi a diario ocurre una.

**Peña ofrecerá un mensaje el día 2 en Palacio Nacional ante los legisladores, gobernadores y funcionarios federales.**

-Ya no llevarán jóvenes acarreados con preguntitas muy ad hoc para el lucimiento presidencial, como el año pasado.

**Ildefonso Guajardo instó a tener un plan B por si EU deja el TLC.**

-Trump casi nos manda al ca-

rajo ¿y todavía no hay plan emergente?

**Meade afirmó que el resultado electoral en el Edomex le dio oxígeno al PRI y a la economía nacional, con apreciación del peso.**

-Pero despreciando a la democracia con un megafraude orquestado a tarjetazos, despensas, muebles y billetazos.

**Suegros de Anaya tienen un proyecto inmobiliario de 300 mdp en Querétaro.**

-Tener unos suegros así, o ser unos suegros así... de prestanombres del niño rico.

**Mancera dijo que el salario mínimo está en la congeladora porque el Banxico no quiere aumentarlo.**

-Como a don Nalgostín sí le alcanza para su vaca y tres kilos de donas diarios, no suda ni se acongoja (bueno, al menos no por ese motivo).

**Radio Educación, próxima a cumplir 93 años, ya tiene señal de FM.**

-¿Apenas le dieron frecuencia modulada a la voz de la SEP, después de más de nueve décadas? ¡Pinche burocracia!

**Trump piensa indultar al exalguacil Joe Arpaio, acusado de racismo.**

-El diablo los cría y ellos se perdonan y solapan. ☹

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	ESTADOS	30

## México SA

- INE, con cuchara grande
- Democracia sin resultados
- Obsceno aparato electoral

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

En un país como México, con las carencias a tope y los recortes presupuestales en el orden del día, ¿para qué serían útiles 25 mil millones de pesos en un año fiscal? Bueno, de entrada servirían para aumentar 10 por ciento los dineros públicos canalizados a Educación Pública; 20 por ciento adicional para Salud o Desarrollo Social; 70 por ciento adicional a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) o a Medio Ambiente, o si se prefiere 100 por ciento de incremento al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (una de las víctimas de la tijeras de la Secretaría de Hacienda). Eso, y mucho más.

Pero como lo anterior sólo es útil para el desarrollo nacional, y eso a la voraz clase política le vale un soberano pito, entonces esos 25 mil millones de pesos se canalizarán a la burocracia electoral y a las parasitarias empresas políticas disfrazadas de “partidos”, que cada día resultan más onerosas para los mexicanos y por dos vías: la económica, con presupuestos que crecen un año sí y el siguiente también, y la permanente falla de una democracia ostentadamente sin resultados, que es la promovida y usufructuada por tales instancias. Total, ellas sólo estiran la mano.

La Jornada (Claudia Herrera) informa que “el presupuesto global que el Instituto Nacional Electoral (INE) pretende obtener para 2018

asciende a 25 mil 45 millones de pesos, lo que representa 63 por ciento más con respecto al de 2012, cuando también se celebraron elecciones presidenciales. En 2012 el entonces Instituto Federal Electoral recibió 15 mil 953 millones de pesos, de los cuales 10 mil 661.4 millones de pesos fueron de presupuesto operativo y 5 mil 292 millones de pesos para los partidos políticos. En 2018 el anteproyecto de presupuesto presentado hoy a los partidos políticos se compone de 18 mil 257 millones de gasto operativo del INE y 6 mil 788 millones de pesos para las fuerzas partidistas”, para un total de 25 mil 45 millones de pesos.

Así es. Mientras en el gobierno federal mantienen muy activa la tijera que recorta presupuestos sociales, ese mismo artefacto lo tiran al bote de la basura a la hora de la danza de los millones entre la clase política, especialista en fingir demencia. Como bien lo apunta la citada nota de *La Jornada*, “a los consejeros electorales se les preguntó en reiteradas ocasiones en qué porcentaje subía o bajaba el presupuesto de 2018 en pesos corrientes (considerando el aumento de la inflación) frente a los de 2012 y 2006, cuando hubo elecciones presidenciales, pero rechazaron hacer la comparación”.

Información de la Cámara de Diputados revela que en lo que va del nuevo siglo (de las presidenciales de 2000 a las de 2018, siempre considerando el monto histórico anunciado por el INE) la burocracia electoral (INE, Fepade y el Tribunal respectivo), más las empresas políticas, del erario ha recibido alrededor de 240 mil millones de pesos en financiamiento público (sólo para el ámbito federal; el estatal se contabiliza aparte), de los que las rebanadas más gruesas, y por mucho, han sido para el IFE-INE y los malamente denominados partidos, todos con las chequeras rebosantes e impunes.

El monto de dicho presupuesto aumenta de forma inversamente proporcional a los resultados de la “democracia” que la burocracia electoral y sus partidos políticos legitiman y defienden. La ciudadanía a cambio de pagar el creciente cuan multimillonario paquete económico sólo recibe procesos electorales cada vez más sucios, más cuestionados y menos legales, pero legitimados por una presunta autoridad cada vez más acoplada a los intereses partidarios, especialmente al que pertenece el inquilino en turno de Los Pinos.

En días pasados se anunció un presupuesto cercano a 7 mil millones de pesos para que los partidos políticos financien su campaña federal en 2018, un monto 31 por ciento superior al que obtuvieron en 2012, también año de elección presidencial. Con respecto al proceso de 2006, el incremento resulta de 68 por ciento y si se le compara con el de 2000 entonces el avance resulta cercano a 130 por ciento. En lo que va del nuevo siglo estas empresas políticas han recibido más de 70 mil millones de pesos (el grueso de esos dineros se ha repartido, en orden de importancia, entre el PRI, el PAN y el PRD).

Y que sean los ciudadanos los que califiquen el costo-beneficio por el producto impuesto por los partidos políticos y legitimado por la burocracia electoral: Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto. Pendiente queda el siguiente inquilino de Los Pinos.

Y lo mismo sucede en el ámbito estatal. Multimillonarios presupuestos para partidos y candidatos a las distintas gubernaturas, para que a cambio los ciudadanos reciban personajes nefastos —que llegan a palacio de gobierno— como Javier Duarte, Roberto Borge, César Duarte, Ángel Aguirre, Andrés Granier, Gabino Cué, Guillermo Padrés, Rubén y Humberto Moreira, Fausto Vallejo, Rodrigo Medina, Fidel Herrera Beltrán, Eugenio Hernández, Luis Armando Reynoso Femat, Tomás

Yarrington y los que se queden en el tintero. Idéntico recorrido se puede hacer por el Congreso federal y los estatales, y ya entrados en gastos por las presidencias municipales, sin olvidar, desde luego, a Los Pinos y los gabinetazos.

El mismo ejercicio se puede realizar con el IFE-INE, un organismo “ciudadanizado” (a estas alturas resulta un chiste macabro) que obtuvo —en números cerrados— un presupuesto de 8 mil 300 millones de pesos en 2000 para el financiamiento de las elecciones presidenciales de ese año; en 2006 los dineros se incrementaron a 11 mil 800 millones y en 2012 crecieron a 15 mil 600 millones. Para 2018 ya pactaron 25 mil millones, un monto histórico. Y entre la elección que en 2000 llevó a Fox a Los Pinos y la que en 2018 enviará a alguien a la residencia oficial, el monto referido registró un aumento cercano a 300 por ciento, con una inflación acumulada en el periodo cercana a 100 por ciento (hasta junio de 2017, de acuerdo con el Inegi).

Entonces, voraces, corruptos, ineficientes, cínicos e impunes, pero cada año reciben más.

### Las rebanadas del pastel

Pues nada, que la “inflación pasajera” (Carstens *dixit*) llegó para quedarse, porque en la primera quincena de agosto el índice de precios al consumidor alcanzó un nivel

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	NACIONAL	10

**E**l presidente Enrique Peña Nieto, en el discurso de inicio del ciclo escolar 21013-2014, dijo que para concretar la reforma constitucional que fue aprobada por el Constituyente Permanente, en la vida diaria de los centros escolares y aulas del país, se requieren de ordenamientos que permitirán cristalizar el espíritu de la Reforma Educativa Constitucional. Con ella, dijo, la SEP creará el Sistema de Información y Gestión Educativa que permitirá contar con todos los elementos necesarios para conocer, planear y mejorar el sistema educativo nacional. Fortalecer la autonomía de gestión de las escuelas e integrar a los padres de familia al propio Sistema Educativo Nacional, incrementar el número de escuelas de tiempo completo y se instruye a la Secretaría para que en las escuelas haya alimentos sanos y nutritivos para los niños. En cuanto a la Ley General de Servicio Docente, propone se regulen los procesos para el ingreso, promoción, reconocimiento y permanencia, con base en evaluaciones objetivas y transparentes que tomen en cuenta, también, y esto es muy relevante, los diferentes entornos que enfrentan los maestros en su quehacer diario. Tres años después, discurso del Inicio del Ciclo Escolar 2017-2018 prácticamente repitió lo mismo pero agrego los avances e informó: "La inversión que este Gobierno vienen realizando será sin precedente, se han invertido 80 mil millones de pesos, solamente en infraestructura educativa, en poner las escuelas al día y con buenas instalaciones". Pero así como repitió su discurso sobre la reforma educativa y presenta avances en infraestructura, la duda salta a la vista cuando sabemos de escuelas que no pudieron iniciar sus actividades escolares porque no hay obra civil ni equipo como es el caso de la primaria Miguel Serrano, ubicada en República de Cuba número 95, ni más ni menos que en contra esquina de la mismísima SEP(!), no quisiera imaginar cómo estarán las más alejadas del despacho del Secretario. El tema de la educación en México merece más que discursos desempolvados, políticas bien definidas, con indicadores claros para una reflexión constante del trayecto de la política y medir sus resultados en profesores y estudiantes. Por otra parte, en cuanto al mejoramiento



ULISES LARA

## Con la reforma educativa o contra México

de los planteles escolares, se requiere una mejor coordinación entre el Instituto Nacional de Infraestructura Educativa con sus contrapartes en cada uno de los estados, en particular sería bueno que el ILIFED del gobierno capitalino invierta oportunamente los 300 mdp que se requieren para atender desde mantenimiento menor a obra mayor en los más de ocho mil planteles de educación básica ubicados en la CDMX.

Por lo que hace a la Educación Superior me parece interesante compartir y comentar el reciente estudio que dio a conocer el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) sobre las carreras profesionales mejor pagadas y que pueden orientar tanto a los jóvenes en considerarlas como sus opciones de estudios universitarios como a mejorar la oferta educativa de las instituciones públicas de educación superior (IES). El IMCO da a conocer que deja la carrera de química es la mejor pagada con \$33,265 pesos mensuales y en su análisis concluye que la inversión en cuanto a colegiaturas en universidad privada, sería recuperada en 30 meses. La otra cara de la moneda es la licenciatura en Orientación y Asesoría en Educación con un sueldo de \$7,573 pesos al mes, por lo que necesitarías 594 meses, es decir casi 50 años de vida laboral a precios constantes, para el retorno del capital invertido. Sería interesante saber que piensa el Subsecretario de Educación Superior al respecto, sobre todo si estarían en capacidad de invertir con las IES en los procesos de actualización de planes de estudio y de oferta educativa a fin de favorecer la innovación de 4.1 millones de universitarios.

Tal vez las prioridades sean otras, pues aunque lo niegue, el titular de la SEP ha mostrado su interés para ser el elegido y abandonar a su partido en la elección presidencial del próximo año, más ahora que han retirado los candados que le obligaban a tener una militancia de 10 años y que se encuentra libre para competir con sus otros compañeros de gabinete y ganarse la simpatía del gran elector: Enrique Peña Nieto. Para algunos articulistas Nuño va recibió un gran respaldo o como se dice en el argot político un "espaldarazo" cuando, luego de reeditar su discurso de inicio de cursos afirmó categóricamente, "Los que se oponen a la Reforma Educativa están contra México", pero en mi opinión, puso a prueba la aparente aceptación del magisterio disidente o la tregua pactada por el secretario de Gobernación. Hasta ahora los maestros de Oaxaca, Chiapas y Michoacán no han respondido en ningún sentido. Tampoco se han desatado las bases de apoyo del SNTE a favor del titular de la SEP. Así que habrá que esperar. En otros temas, encontré un reportaje sobre una banda que se dedica al robo de celulares en el STC Metro. A pregunta expresa del reportero sobre escolaridad y familia respondieron "Solo el Tunas va a contestar las preguntas. Dice que todos (los presentes) dejaron trunco el bachillerato. Sobre las familias, dos tienen hijos y dos no, pero ninguno los mantiene". Si hubiesen terminado su educación media superior ¿habrían aspirado a algo mejor que dedicarse al robo, digamos, a continuar sus estudios a nivel superior o a desarrollar una carrera técnica o a alguna otra profesión que les ofreciera desde la legalidad una mejor calidad de vida para ellos y sus familias? Usted puede decir que no hay una relación directa entre educación y estilo de vida, por lo tanto que la posibilidad que fueran infractores de la ley estaba en sus destinos, quiero imaginar que la educación juega un papel sustantivo en la construcción del futuro de las personas y por eso me parece poco responsable que nuestras autoridades educativas estén más enfocados en sus ambiciones personales que en las tareas asignadas por la ley y las que le demandan los ciudadanos.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	PRIMERA	8

# YO LECTOR

## ACLARACIÓN:

Señor director:

Con el gusto de saludarle y en atención a la nota publicada el día de ayer titulada Incumplimiento con el regreso a clases, donde señala el incumplimiento en la entrega de obras del Programa Escuelas al CIEEN, me permito comunicarle lo siguiente a fin de realizar precisiones al respecto:

Una vez que el Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (Inifed) tuviera conocimiento de la problemática del posible daño en las instalaciones de la Escuela Primaria Federico Berrueto Ramón de la delegación Iztapalapa en febrero de este año, la Secretaría de Educación Pública giró instrucciones para que se diera inicio de manera inmediata a los trabajos de rehabilitación de la infraestructura escolar del plantel, de tal forma que la empresa HDC Grupo Inmobiliario, SA de CV inició formalmente los trabajos el 6 de marzo de este año, con una inversión de 2.8 millones de pesos, los siguientes trabajos han sido ejecutados al 24 de agosto de 2017:

Edificio A. Rehabilitación estructural de andador primer nivel y losa de azotea, impermeabilización, rehabilitación de instalación eléctrica, suministro e instalación de luminarias, pintura interior y exterior, cambio de cancelería, loseta cerámica en aulas, rehabilitación de barandal en primer nivel y cubo de escaleras. Servicios Sanitarios. Suministro e instalación de muebles sanitarios y luminarias, rehabilitación de instalación sanitaria y pintura interior. Obra exterior. Cambio de firmes en patio, construcción de arriates, instalación de bancas de concreto, rehabilitación de rejillas pluviales, construcción de registros eléctricos. Tal como fue el compromiso y que así se consigna en su nota, los trabajos concluirán el día de hoy, 25 de agosto de 2017, en tiempo y forma.

Se han tenido diversas reuniones con el director del plantel Yaro Domínguez Uriostegui, maestros y comunidad escolar (padres de familia), donde se han mostrado complacidos con los trabajos ejecutados por el Programa Escuelas al CIEEN, la última reunión fue hoy y se refrendó el compromiso de la entrega del plantel. La comunidad escolar y padres de familia participarán el día de mañana en una brigada de limpieza al plantel, ya que es su deseo ser partícipes de la entrega de los trabajos.

Confío que con esta información se pueda realizar el alcance pertinente a la nota publicada. Refrendando el Compromiso de la SEP y del Inifed por realizar el máximo esfuerzo para contribuir a una educación de calidad a través de una infraestructura educativa digna.

**OFICINA DEL DIRECTOR GENERAL DEL INIFED**

## RESPUESTA DE LA REPORTERA:

Señor director:

El 12 de julio pasado, el Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa (Inifed) se comprometió a terminar las obras para que la primaria Federico Berrueto Ramón quedara lista al inicio del actual curso, es decir, el pasado lunes; lo que no sucedió.

En su carta, el Inifed se refiere a un nuevo compromiso para que los trabajos concluyan este 25 de agosto. De cumplir esta vez, las clases en este plantel iniciarán con una semana de retraso.

**LILIAN HERNÁNDEZ**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	MÉXICO	18

## » PUNTO Y APARTE

## Kiyosaki en México y foro de educación financiera

Por Ángeles Agullar

**H**ablemos el mismo idioma... A la hora de aprender un lenguaje nuevo es necesario un entrenamiento para afianzar los términos básicos y construir frases complejas a partir de ellos. De igual forma el dialecto financiero es una ciencia que nos ayuda a cuidar y robustecer nuestro patrimonio.

Sin embargo, la adquisición de este conocimiento ha quedado en segundo plano. Actualmente, de acuerdo con datos de la OCDE que comanda José Ángel Gurria, en el mundo apenas 1 de cada 10 jóvenes de 15 años cuenta con la competencia suficiente para comprender términos fiscales como el IVA o el ISR.

De hecho, el analfabetismo financiero llega a tal nivel que sólo un 25%, 2 de cada 10 personas, puede tomar decisiones sencillas sobre su presupuesto, gasto cotidiano y uso del crédito sin hesitar...

**Padre rico, padre pobre...** Aquí en México, si bien no se cuenta con los datos puntuales, queda claro que en este tema estamos en pañales.

En los últimos años, aún a pesar de que la reforma financiera estableció la meta de ahondar la penetración de los servicios ban-

carios, el avance del mercado ha sido más bien acotado.

El Aspen Institute México, que preside Juan Ramón de la Fuente, revela que 65% de los mexicanos ahorran debajo del colchón.

Además, sólo 43% utiliza cajeros automáticos, 39% asiste a sucursales, 34% hace uso de corresponsales bancarios y sólo 9.5% se han acercado a la banca móvil.

En este sentido, los próximos 9 y 10 de diciembre la empresa TOPP Inteligencia Empresarial, que encabeza Mariana Padilla, llevará a cabo en la ciudad de Puebla el foro Cashflow World Record, en donde se analizarán los actuales paradigmas financieros y las barreras que persisten para mejorar nuestra relación con el dinero.

Allí se darán cita especialistas como Jaime Bugarini, fundador de la empresa Asesoría Empresarial Educativa, aunque la cereza del pastel es sin duda Robert Kiyosaki, autor del reconocido libro *Padre rico, padre pobre*, quien estará por primera vez en nuestro país...

**Los ahorradores son perdedores...** Padilla apunta que la vieja fórmula de trabajar y juntar en el cochinito no es suficiente para alcanzar el bienestar financiero.

Destaca que hoy en día la mayoría de las personas no tiene claro cuáles son sus ingresos, gastos y su meta para alcanzar su inde-

pendencia económica.

Además subraya que los ahorradores son perdedores, pues el dinero debe ser puesto a trabajar y que, contrario a lo que se piensa, una inversión no debe ser millonaria, pues las opciones van desde ingresar el dinero en instrumentos financieros y Afores, hasta poner una bicicleta a un pariente desempleado para que reparta mandados en la cuadra y obtenga recursos adicionales.

Así que *workout* financiero...

## AMID 10º ANIVERSARIO

**Queremos pastel...** La Asociación Mexicana de Industrias Innovadoras de Dispositivos Médicos (AMID), está de gala por su 10º aniversario.

En ese contexto, el próximo 29 de agosto presentará su informe "Logros y perspectivas futuras para la industria de los Dispositivos Médicos en México", el cual recopila el camino recorrido en la pasada década y mira de frente los retos venideros.

A la ocasión se darán cita Julio Sánchez y Tépoz, comisionado de Cofepris, Jesús Ancer del Consejo de Salubridad General, Héctor Hernández de la SE, Patricio Caso del IMSS, Carlos Castro de la Asociación ALE y Edgar Romero, cabeza de la AMID. Sano encuentro...



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	EL CORREO ILUSTRADO	2

#### Encuentro nacional educativo

La Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación convoca a los trabajadores del sector educativo, desde nivel inicial hasta superior a participar en el Encuentro Nacional por Niveles y Modalidades Educativas que iniciará con la mesa de análisis del modelo educativo, la reforma curricular y su impacto en los niveles y modalidades educativas, con Enrique Ávila (ENSM), Hugo Casanova (IISUE-UNAM), Armando Azpeitia (CNTE-Hidalgo) y Juan M. Rendón (BENM). El 26 de agosto a las 9 horas, en la sede nacional de la CNTE, en Belisario Domínguez 32, colonia Centro Histórico.

Pedro Hernández Morales

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
25/08/17	OPINIÓN	39



## Magisterio comprometido con México

Una de las bancadas más activas en San Lázaro, la de Nueva Alianza, llevó a cabo su plenaria, en la cual definió su agenda parlamentaria para el último periodo de sesiones, en donde la prioridad es apoyar la Reforma Educativa, particularmente en lo que tiene que ver con la profesionalización de los docentes y las retribuciones económicas correspondientes.

De la mano con legisladores del Partido Nueva Alianza, ahora más que nunca, los maestros agrupados en el SNTE están motivados y comprometidos con la educación de calidad, al grado que en ese compromiso están siendo puntuales en sus cursos de actualización, además de presentar los exámenes respectivos.

Los doce diputados que conforman la bancada aliancista, tuvieron como invitados a su dirigente nacional, Luis Castro Obregón, y al líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, por lo que con sólo ver sus nombres en el orden del día el mensaje era claro: una agenda legislativa para los educandos, el magisterio y a favor de todo el sector educativo, y en ese rubro reconocieron que

han avanzado, pero faltan muchas tareas aún por hacer en el compromiso que tienen con México.

En ese contexto, no hace falta hacerle al adivino como para no pensar que, entre los pendientes o preocupaciones de Nueva Alianza, hay asuntos estrictamente relacionados con los tiempos político-electorales que se avecinan, uno de ellos el que se refiere a la renovación de su acuerdo aliancista con el PRI, o si deciden competir en las elecciones presidenciales con un candidato propio, y en una de esas son atraídos por la idea pragmática de un Frente Amplio Opositor al partido en el gobierno; pero en caso de ir solos la militancia turquesa ya ha lanzado guiños a Gabriel Quadri, quien por cierto es uno de los principales activos políticos de este partido.

Es cierto, en más de una ocasión la dirigencia que encabeza Luis Castro ha señalado que, en lo político y en lo legislativo, el PRI ha respaldado las iniciativas turquesas y éstas se han traducido en acciones que el gobierno federal impulsa como parte del Nuevo Modelo Educativo, construyéndose muchos programas a partir de la opinión del magisterio nacio-

nal. En tanto que en lo político-electoral, los votos del partido turquesa fueron fundamentales en la elección por la gubernatura del Estado de México, en la que ganó Alfredo del Mazo y donde ahora los maestros esperan que se cumpla con la oferta educativa, la cual tuvo un impacto relevante entre la población mexiquense a la hora de sufragar.

No hay ruptura, tampoco distanciamiento, pero aun así Nueva Alianza ha puesto en la balanza de sus decisiones cualquier otra opción que no sea la de ir junto al PRI en las siguientes elecciones, y en eso andan.

Mientras son peras o son manzanas, los legisladores de Nueva Alianza han dejado las decisiones políticas para otro momento y hoy se dicen concentrados en la confección de una agenda legislativa que responda a las necesidades de maestros, padres de familia y estudiantes, para que la educación obligatoria del país cuente con mejores herramientas y condiciones de calidad, ese es el eje temático de la agenda que en el próximo periodo de actividades legislativas presentará Nueva Alianza.